
ПРОЛЕТАРИИ «се* страи.соединяйтссь!

гед И З Д А Н И Я  32-й с е г о д н л  в  н о м ь р ь :востокд
О РГА Н  Ц ЕН ТРАЛ ЬН О ГО  И ТБИ ЛИ ССКО ГО  КО М И ТЕТО В КОМ ПАРТИИ ГР У З И И  

И  СО ВЕТО В Д ЕПУТАТО В Т РУД ЯЩ И ХС Я ГРУ ЗИ Н С К О Й  ССР
л м м  зш гш " -  мамошепь люшям» азбзло^лп мамаш , 

ешгспьли зпапаэзпьо иоаоАСпззсгпи ьм ззлпзз^тз «5зззззззйпь м м лэш  плззвп

№ 224 (8793) Вторник, 22 сентября 1953 г. Цена 20 ко п .

Речь Председателя Совета Министров С С С Р 
Г. М . Маленкова на обеде в Кремле 19 сен
тября 1953 года (1 стр.).

Речь Председателя Кабинета Министров 
Корейской Народно-Демократической Респуб
лики Ким Ир Сена на обеде в Кремле 19 сен
тября 1953 года (2 стр.).

П Е Р Е Д О В А Я  С Т А Т Ь Я  « П Р А В Д Ы » : За 
нерушимую дружбу Советского Союза и Кореи! 
(1 стр.).

Информационное сообщение о Пленуме Ц К  
К П  Грузии (1 стр.).

Указы Президиума Верховного Совета Гр у 
зинской С С Р  (1 стр.).

Вручение верительных грамот Заместителю 
Председателя Президиума Верховного Совета 
С С С Р  М. П. Тарасову Послом Народной Рес
публики Албании М . Прифти (2 стр.).

И. Ртвелиашвили. Партийные организации 
в борьбе за новый подъем сельского хозяйства 
(2 стр.).

Развернем соревнование за высокое качество 
обуви (2 стр.).

У Ч И Т Ь С Я  Н А  О П Ы Т Е  Н О В А Т О Р О В  
М О С К В Ы : Лидия Савельева. —  Слово к
друзьям. Иван Медведев. —  Для блага наро
да (3 стр.).

Письмо главы советской делегации на сес
сии Генеральной Ассамблеи А. Я. Вышинского 
председателю Генеральной Ассамблеи О О Н  
(4 стр.).

Восьмая сессия Генеральной Ассамблеи 
О О Н  (4 стр.).

Месячник болгаро-советской дружбы (4 стр.).

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
о П л е н у м е  Ц К  К П  Г р у з и и

19— 20 сентября е. г. проходил очередной Пленум Цен
трального Комитета Коммунистической партии Грузия.

Пленум обсудил доклад секретаря ЦК КП Грузии тов. 
В. Чхиквадзе о ходе выполнения постановления июльского 
Пленума ЦК КПСС.

Пленум отметил, что бюро ЦК КП Грузии и Совет Ми
нистров Грузинской ССР не обеспечили выполнение поста
новления июльского Пленума ЦК КПСС, и признал неудовле
творительной работу бюро ЦК КП Грузии и Совета Мини
стров Грузинской ССР.

По обсужденному вопросу Пленум принял развернутое 
постановление.

Пленум освободил тов. Мирцхулава А. И. от обязанностей 
первого секретаря ЦК КП Грузии.

Первым секретарем ПК КП Грузии избран тов. Мжава
надзе В. П.

Пленум избрал членами бюро ЦК КП Грузии тт. Мжа
ванадзе -В. П., Ромслащвили Д. 3., Чхиквадзе В. М., Джа- 
вахишвили Г. Д., Чубинидзе М. Д., Антонова А. П., Пнау- 
ри А. Н., Кучава М. П., Гоциридзе 0. Д. и кандидатами в 
члены бюро ЦК тт. Георгадзе М. П. и Гуки я А. Л.

Пленум принял решение провести в декабре 1953 г.—  
феврале 1954 г. отчеты и выборы парторганов.

В работе Пленума принял участие секретарь ЦК КПСС 
тов. Шаталин Н. Н.

За нерушимую дружбу 
Советского Союза и Кореи!

Закончились переговоры между Совет
ским Правительством и Правительствен
ной Делегацией Корейской Народно-Демо
кратической Республики.

В ходе переговоров, которые протекали 
в обстановке сердечности и полного взаи
мопонимания, были подвергнуты обсужде
нию интересующие обе стороны вопросы 
дальнейшего развития и укрепления дру
жественных отношений между Советским 
Союзом и Корейской Народно-Демократиче
ской Республикой, а также вопросы, свя
занные с мирным урегулированием в Ко
рее. Было достигнуто полное взаимопони
мание в том, что сложившиеся отношения 
дружбы и сотрудничества между СССР и 
КНДР соответствуют интересам народов, 
обеих стран и служат делу укрепления 
мира и безопасности на Дальнем Востоке.

Как сказано в Советско-корейском ком
мюнике, опубликованном вчера в «Прав
де», стороны пришли к единодушному 
мнению, что достижение перемирия в Ко
рее создало условия, облегчающие мирное 
урегулирование корейского вопроса на 
основе национального объединения Кореи 
и предоставления возможности самому ко
рейскому народу решать вопросы государ
ственного устройства Кореи. Правитель
ство СССР и Правительство КНДР выра
зили готовность с этой целью сотрудни
чать со всеми заинтересованными государ
ствами.

Особое внимание в ходе переговоров бы
ло уделено вопросам экономической помо
щи со стороны СССР корейскому народу, 
принесшему большие жертвы в период 
войны за свою независимость и свободу. 
Обсуждены вопросы, относящиеся к ис
пользованию 1 миллиарда рублей, выде
ленных безвозмездно Правительством СССР 
для нужд восстановления разрушенного 
войной народного хозяйства КНДР. Ука
занные средства будут использованы для 
восстановления и строительства целого 
ряда крупнейших промышленных объек
тов, которые составят основу подъема на
родного хозяйства и повышения матери
ального уровня жизни трудящихся. Вме
сте с тем достигнута договоренность о по
ставке из Советского Союза в КНДР раз
личного оборудования и материалов, сель
скохозяйственных машин, орудий, удобре
ний, племенного скота, товаров народного 
потребления, а также об отсрочке плате
жей Правительства КНДР по всем ранее 
предоставленным Советским Союзом кре
дитам и о предоставлении новых, более 
льготных условий погашения этих креди
тов.

Советские люди вместе со всем прогрес
сивным человечеством питают к героиче
скому корейскому народу, отстоявшему 
свою родную землю от посягательств ин
тервентов, чувство глубокой дружбы.

«Сегодня слово кореец,— сказал в своей 
речи 19 сентября Председатель Совета 
Министров СССР Г. М. Маленков, —  стало 
символом величия и крепости националь
ного духа, символом благородного и са
моотверженного служения делу свободы и 
независимости Родины.

Славный корейский народ вписал но
вую замечательную страницу в историю 
освободительной борьбы. И эта страница 
учит, что нет в мире силы, которая смог
ла бы сломить народ, взявший судьбу 
страны в собственные руки.

Два источника питали волю корейских 
патриотов к победе, их отвагу и героизм в 
борьбе: сознание глубокой правоты своего 
Дела и небывалая солидарность с корей-

Передовая статья 
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ским народом всего прогрессивного челове
чества».

Миролюбивое человечество с восхище
нием восприняло, как замечательное вы
ражение международной солидарности, са
моотверженную помощь, которую оказал 
героическому корейскому народу народ ве
ликого Китая. Бессмертный подвиг доб
лестных китайских народных доброволь
цев явился свидетельством нерушимых уз, 
связывающих народы Азии. Он представ
ляет собой знамение новой энохи, насту
пившей на Востоке, знамение решимости 
народов Азии обрести и отстоять нацио
нальную свободу и независимость.

Своей героической борьбой славные ко
рейские и китайские патриоты отстояли 
дело мира на Востоке и в немалой мере 
охладили пыл агрСТзоров, стремящихся 
развязать новую мировую войну, нанесли 
весьма ощутительный удар по далеко иду* 
щим планам реакционных сил, направлен
ным на то, чтобы подавить прогрессивное 
движение народов Азии и бассейна Тихого 
океана по пути национальной свободы и 
независимости.

Реакционным международным силам 
не удастся остановить движение народов 
по пути прогресса, навязать будущему че
ловечества его вчерашний день. Нельзя 
игнорировать коренные изменения, кото
рые произошли в Азии и в бассейне Тихо
го океана и которые накладывают свою 
печать на послевоенную жизнь свыше 
миллиарда людей, живущих в этом районе. 
Невозможно осуществить изоляцию Китай
ской Народной Республики —  новой вели
кой державы, политика которой направле
на на 'обеспечение мира. Настала пора 
сдать в архив политику, которая, вопреки 
здравому смыслу и требованиям историче
ской неизбежности, исходит из того, буд
то бы можно сейчас решать без великого 
Китая важные вопросы, относящиеся к 
установлению мира между народами.

Заключение перемирия в Корее пред
ставляет собой важнейшую веху борьбы 
всех миролюбивых сил земного шара про
тив сил агрессии и международных аван
тюр. Перемирие наглядно показало, что 
миролюбивые силы могут добиться долж
ного решения острых международных про
блем, если проявят при этом выдержку и 
настойчивость. Вместе с тем перемирие в 
Корее открывает корейскому народу путь 
национального объединения и мирного 
развития.

Но, как видно, перспективы оконча
тельного мирного урегулирования корей
ского вопроса не устраивают агрессивные 
силы Соединенных Штатов. Они стремят
ся сорвать перемирие в Корее, обострить 
обстановку в Азии и в бассейне Тихого 
океана.

Тем большая ответственность ложится 
сейчзс на все миролюбивые силы. Они мо
гут и должны превратить перемирие в 
Корее в исходный пункт новых усилий, 
направленных на дальнейшее ослабление 
международной напряженности во всем 
мире, в том числе и на Востоке.

Объективные условия позволяют пере
довым общественным силам Востока 
превратить Азию в крепость мира. Важ
нейшим среди этих объективных условий 
является международный вес и политика 
Китайской Народной Республики, которая

выступает в Азии и в бассейне Тихого 
океана как могучий стабилизирующий 
фактор. Китай навсегда перестал быть 
объектом игры и эксплуатации со сторо
ны колониальных держав. Он не только 
формально, но и фактически обрел суве
ренитет и проводит ныне свою незави
симую, самостоятельную политику.

Китайская Народная Республика —  это 
новая великая держава, которая вместе 
со всеми миролюбивыми силами отстаи
вает интересы укрепления мира и меж
дународной безопасности. В этом заклю
чается, поистине, важнейший историче
ский итог развития международной жизни 
за последние десятилетия, итог, который 
освещает не только пройденный путь, но 
и перспективы.

Советский народ и миролюбивые наро
ды всего мира с удовлетворением встретят 
результаты переговоров между Советским 
Правительством и Правительственной Де
легацией Корейской Народно-Демократиче
ской Республики. Они видят в этих ре
зультатах важный шаг на пути мирного 
урегулирования в Корее и обеспечения 
прочного мир» на Дальнем Востоке и во 
всем мире. Итоги переговоров в то же 
время представляют собой крупный вклад 
в дело дальнейшего укрепления неруши
мой дружбы советского и корейского на
родов. Братские узы. соединяющие совет
ский и корейский народы, крепнут. Со
ветские люди радуются тому, что неру
шимая дпужба связывает с корейским на
родом также и великий китайский народ.

Председатель Кабинета Министров Ко
рейской Народно-Демократической Респуб
лики Ким Ир Сен заявил:

«Сегодня важнейшими неотложными за
дачами, стоящими перед нашим народом, 
являются скорейшее восстановление и 
развитие разрушенного войной народного 
хозяйства, налаживание и повышение 
материального благосостояния нашего на
рода и,дальнейшее укрепление материаль
ной базы для мирного объединения своей 
Родины. Эти задачи являются, конечно, 
большими и трудными.

Но нет сомнения в том, что под руко
водством Трудовой партии Кореи и при 
братской' помощи великого Советского 
Союза, Китайской Народной Республики и 
стран народной демократии корейский на
род, преодолевая все трудности и препят
ствия, успешно выполнит эти задачи, как 
он отстоял победу в борьбе со всякими 
внутренними и внешними врагами».

Трудящиеся Корейской Народно-Демо
кратической Республики развертывают 
под руководством славной Трудовой пар
тии восстановительные работы во всех 
уголках своей страны. Они крепят и 
охраняют, как зеницу ока, свое величай
шее историческое завоевание— союз рабо
чих и крестьян, успешно борются за 
улучшение условий своей жизни.

Корейская Народно - Демократическая 
Республика воплощает в себе лучшие чая
ния всего корейского народа, стремящего
ся к восстановлению своего национально
го единства и к миру. Опираясь на все
мерную помощь Советского Союза, она за
лечит раны, нанесенные ей интервентами, 
и несомненно добьется крупных успехов в 
деле восстановления и дальнейшего раз
вития экономики и культуры страны, а 
также в борьбе за повышение благосо
стояния трудящихся. Друзья корейского 
народа в СССР и во всем мире выражают 
твердую уверенность в том. что Корея 
обретет полный мир и вступит на путь 
всестороннего подъема своей экономики и 
культуры.

У К А З  

Президиума Верховного Совета Грузинской ССР
ОБ О С В О Б О Ж Д Е Н И И  Т О В . Б А К Р А Д З Е  В . М. 
ОТ О Б Я З А Н Н О С Т Е Й  П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Я  С О В Е Т А  

М И Н И С Т Р О В  Г Р У З И Н С К О Й  С С Р

Освободить тов. Бакрадзе Валериана Минаевича от обя
занностей Председателя Совета Министров Грузинской ССР.

Заместитель Председателя Президиума Верховного 
Совета Грузинской ССР Д . Д А В И Т А Д ЗЕ .

Секретарь Президиума Верховного Совета 
Грузинской С С Р Т. К В Л И В И Д З Е .

г. Тбилиси.
21 сентября 1953 Г.

У К А З  

П резидиум а Верховного Совета Грузинской ССР
О  Н А З Н А Ч Е Н И И  ТО В . Д Ж А В А Х И Ш В И Л И  Г. Д. 

П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Е М  С О В Е Т А  М И Н И С Т Р О В  
Г Р У З И Н С К О Й  С С Р

Назначить тов. Джавахишвили Гиви Дмитриевича Пред
седателем Совета Министров Грузинской ССР.

Заместитель Председателя Президиума Верховного 
Совета Грузинской С С Р Д. Д А ВИ ТА Д ЗЕ .

Секретарь Президиума Верховного Совета 
Грузинской С С Р Т. К В Л И В И Д З Е .

г. Тбилиси.
21 сентября 1953 Г,

Речь Председателя Совета Министров СССР

Г. М. М а л е н к о в а
на обеде в Кремле 19 сентября 1953 года

Глубокоуважаемый Премьер-министр, глубокоуважаемые 
члены Правительственной Делегации Корейской Народно- 
Демократической Республики!

Позвольте здесь, в Москве, приветствовать Вас и в Ва
шем лице героический корейский народ, отстоявший свою 
родную землю от посягательств интервентов. Вместе со всем 
прогрессивным человечеством советские люди питают в ко
рейскому народу чувство глубокой дружбы.

Сегодня слово кореец стало символом величия и крепо
сти национального духа, символом благородного и самоотвер
женного служения делу свободы и независимости Родины,

Славный корейский народ вписал новую замечательную 
страницу в историю освободительной борьбы. И эта страни
ца учит, что нет в мире силы, которая смогла бы сломить 
народ, взявший судьбу страны в собственные руки.

Два источника питали волю корейских патриотов к 
победе, кх отвагу и героизм в борьбе: сознание глубокой
правоты своего дела и небывалая солидарность с корейским 
народом всего прогрессивного человечества.

Бессмертный подвиг китайских народных добровольцев 
явился свидетельством нерушимых уз, связывающих наро
ды Азии. Это знамение новой эпохи, наступившей на Восто
ке, знамение решимости народов Азии обрести и отстоять 
национальную свободу и независимость, не допустить того, 
чтобы Азия стала очагом новой мировой войны.

Миролюбивые народы с благодарностью признают исто
рическую заслугу корейского народа и китайских народных 
добровольцев, которые отстояли дело мира на Востоке и в 
немалой мере охладили пыл агрессоров, стремящихся развя
зать новую мировую войну. Своей героической борьбой на 
полях Кореи славные корейские и китайские патриоты на
несли весьма ощутительный удар по далеко идущим планам 
реакционных сил, направленным на то, чтобы подавить про
грессивное движение народов Азии и бассейна Тихого океана 
по пути национальной свободы и независимости.

Агрессивные круги не намерены считаться с тем бесспор
ным фактом, что старая Азия, уделом которой был беспро
светный гнет и порабощение народов иноземными силами, 
уходит в прошлое. Они хотели бы приостановить, сорвать 
тот великий процесс возрождения народов Востока, который 
составляет одну из самых важных черт нашего времени и 
который открывает вдохновляющие перспективы для даль
нейшего подъема всей современной цивилизации.
. Можно ли в наши дни найти такого американца, который 

вздумал бы утверждать, что принятое свыше 175 лет тому 
назад решение тринадцати колоний в Северной Америке по
кончить со своей колониальной зависимостью и создать Со
единенные Штаты Америки не являлось актом исторического 
прогресса? Можно ли в наши дни найти такого американца, 
который стал бы утверждать, будто Декларация независи
мости имеет незаконный характер, поскольку она провоз
гласила, как очевидную истину, право народа создавать 
сласть на таких принципах и в такой форме, «которые бу
дут нм сочтены га наиболее пригодные для осуществления 
его безопасности и счастья»? Разумеется, нельзя. Но почему 
же в таком случае влиятельные американские круги грубо 
смешиваются во внутренние дела восточных государств, 
проводят блокаду и провоцируют войну против них. если 
народы этих государств избирают формы правления, кото
рые не устраивают политиков Вашингтона?

Новидимому, здесь действует весьма своеобразная филосо
фия: то, что, мол, приличествовало американцам еще в кон
це 18 века, не приличествует китайцам, индийцам, корей
цам, индонезийцам даже во второй половине 20 века. Но 
это ведь старая песня расизма; это— попытка проводить по
литику, которая бросает вызов делу исторического прогрес
са народов. И если иные американские деятели позволяют 
себе при этом рядиться в тогу противников «старой коло
ниальной политики», то приходится признать, что их но
вая колониальная политика оставляет далеко позади все до 
еих пор известные примеры экспансии, что она носит агрес
сивный характер и направлена на коренной передел мира в 
пользу Соединенных Штатов Америки.

Пора бы понять, что история развивается не по предпи
саниям тех, кто хотел бы ее законсервировать, кто хотел 
бы приостановить движение народов по пути прогресса, на
вязать будущему человечества его вчерашний день. Только 
люди, не отдающие себе отчета в том, что происходит в ми
ре, могут сводить свою внешнюю политику в странах Во
стока к поддержке как раз тех личностей и групп, которые 
олицетворяют собой вое самое отсталое, продажное, про
гнившее. Только люди, преднамеренно стремящиеся к искус
ственному осложнению обстановки на Востоке, могут позво
лить себе третировать великий китайский народ и делать 
свою ставку на антинародные отбросы, вроде чанкайшист- 
ской клики.

Подобная политика— близорукая политика. Ибо нельзя 
игнорировать коренные изменения, которые произошли в 
Азии и в бассейне Тихого океана и которые накладывают 
свою печать на послевоенную жизнь свыше миллиарда лю
дей, живущих в этом районе.

Заключение перемирия в Корее, безусловно, является 
важнейшей вехой борьбы всех миролюбивых сил против сил 
агрессии и международных авантюр. Оно наглядно показа
ло, что миролюбивые силы могут добиться должного реше
ния острых международных проблем, если проявят при этом 
выдержку и настойчивость.

Было бы, однако, непростительно осхавить без внимания 
.новые происки агрессивных сил на Востоке. Цель этих про
исков вполне очевидна— сорвать перемирие в Корее, обост
рить обстановку в Азии и в бассейне Тихого океана.

Недавно, как известно, государственным секретарем США 
и Ли Сын Маном подписан договор, который предусматри
вает, что Соединенные Штаты Америки получают «на неоп
ределенное время» право располагать свои сухопутные, во
енно-морские и воеьно-воздушные силы «на территории Ко
рейской республики или поблизости от нее». Иначе говоря, 
если до сих пор пребывание американских вооруженных сил 
на территории Южной Кореи мотивировалось войной, то те
перь оно будет мотивироваться так называемым договором о 
взаимной безопасности. Существо же дела остается без из
менений: Южную Корею намереваются и впредь держать ва

положении военного плацдарма США, что, конечно, идет 
вразрез с требованиями окончательного мирного урегулиро
вания корейского вопроса и укрепления безопасности в 
Азии.

Надо также добавить, что позиция правящих кругов Со
единенных Штатов Америки по вопросу о составе и порядке 
работы Политической конференции, созыв которой предус
мотрен соглашением о перемирии в Корее, вызывает закон
ное осуждение миролюбивых сил. В результате этой пози
ции за бортом конференции осталась Индия, а также неко
торые другие восточные государства, чье участие на конфе
ренции не может подлежать сомнению.

Все это отнюдь не говорит о стремлении правящих кру
гов США закрепить достигнутое перемирие в Корее и сде
лать дальнейший шаг к окончательному мирному урегулиро
ванию корейского вопроса.

Тем большая ответственность ложится на все миролюби
вые силы. Они могут и должны превратить перемирие в 
Корее в исходный пункт новых усилий, направленных на 
дальнейшее ослабление международной напряженности во 
всем мире, в том числе и да Востоке.

Объективные условия позволяют передовым обществен
ным силам Востока превратить Азию в крепость мира, и на
до горячо пожелать всем народам Азии успехов в решении 
этой благородной задачи.

Важнейшим среди этих объективных условий является 
международный вес и политика Китайской Народной Респуб
лики. Многие десятилетия борьба империалистических групп 

. за господство в Китае создавала особую напряженность меж
дународных отношений на Востоке. Ныне Китайская Народ

н а я  Республика выступает в Азии и в бассейне Тихого оке
ана как могучий стабилизирующий фактор. Потому-то п 
злобствуют агрессивных дел мастера, что Китай навсегда 
перестал быть объектом их игры и эксплуатации, что он не 
только формально, но и фактически обрел суверенитет, что 
он выступает на международной арене не»в роли статиста, 

„ а  проводит свою независимую, самостоятельную политику.
В мире появилась новая великая держава, которая вместе 
со всеми миролюбивыми силами отстаивает интересы укреп
ления мира и международной безопасности. Это, поистине, 
важнейший исторический итог развития международной 
жизни за последние десятилетия, итог, который освещает 
не только пройденный путь, но и перспективы.

Между тем некоторые круги проводят в отношении Ки
тая агрессивную политику и пытаются осуществить изоля
цию Китайской Народной Республики. Ясно, что при совре
менной международной обстановке любые расчеты на воз
можность какой-то «изоляции» Китайской Народной Респуб
лики означают не что иное, как реакционную утопию лю
дей, оторвавшихся от жизни и утративших чувство реаль
ного.

Не пора ли сдать в архив политику, которая, вопреки 
здравому смыслу и требованиям исторической неизбежности, 
исходит из того, что будто бы можно в настоящее время без 
великого Китая решать важные вопросы, относящиеся к 
установлению мира между народами.

Нерушимая дружба миролюбивого Советского Союза и 
миролюбивой Китайской Народной Республики служит мо
гучим оплотом мира. Вот почему эта дружба приветствуется 
всеми народами, которые считают ее одним из первостепен
ных по важности условий укрепления мира между наро
дами.

Развиваясь под знаком мира и укрепления безопасности 
на Востоке, все страны Азии и бассейна Тихого океана по
лучили бы исключительные возможности для мирных эконо
мических связей как между собой, так и с другими района
ми мира. В свою очередь это создало бы необходимые усло
вия для того, чтобы по-новому подойти к решению вопроса 
об оказании странам Азии конструктивной и действенной 
помощи со стороны многих государств.

Дорогие друзья! Позвольте передать через Вас героиче
скому корейскому народу о сердечных дружеских чувствах к 
нему всех советских людей. Дружба между нашими народа
ми построена на прочной основе взаимного уважения суве
ренитета и независимости наших стран, на основе взаимной 
готовности служить делу укрепления мира и международной 
безопасности. Это означает, что она имеет все основания 
для дальнейшего укрепления и развития.

Народы Советского Союза рады, что нерушимая дружба 
связывает с корейским народом также и великий китайский 
народ. Героические сыны китайского народа скрепили эту 
дружбу своей кровью, пролитой на корейской земле во имя 
торжества правды, во имя свободы и независимости корей
ского народа. Пусть же живет и процветает в веках слав
ная дружба народов Китая и Кореи.

Корейская Народно-Демократическая Республика вопло
щает в себе лучшие надежды корейского народа, стремяще
гося к восстановлению своего национального единства к 
миру и прогрессу.

Нет сомнения в том, что уже в ближайшем будущем Ко
рейская Народно-Демократическая Республика добьется круп
ных успехов в деле восстановления и дальнейшего развития 
экономики и культуры страны, в подъеме благосостояния 
своего народа.

Советский Союз всемерно поможет Корейской Народно- 
Демократической Республике залечить раны, нанесенные ей 
интервентами.

В тяжелых боях с интервентами народные массы Корей
ской Народно-Демократической Республики показали перед 
всем миром свою величайшую сплоченность и единство в 
основе которых лежит историческое завоевание корейского 
трудового народа— союз рабочего класса с крестьянством 
Пусть наши корейские братья и дальше берегут, как зенипу 
ока, этот священный союз и неустанно заботятся о его все
мерном упрочении.

Позвольте выразить уверенность в том что страна 
утренней свежести, как называют Корею, вскоре обретет 
полный мир и вступит на путь всестороннего подъема.

Я провозглашаю тост за нерушимую дружбу между Со
ветским Союзом и Кореей, за героический корейский варод 
за окончательное мирное урегулирование корейского вопро
са и восстановление национального единства корейского на
рода, за Правительство Корейской Народно-Демократической 
Республика а за Ваше здоровье, това!
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Речь Председателя Кабинета Министров Корейской 
Народно-Демократической Республики

К и м  И р  С е н а
на обеде в Кремле 19 сентября 1953 года
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Глубокоуважаемый Председатель товарищ Маленков!
Дорогие товарищи!
Разрешите мне от имени Правительственной Делегации 

Корейской Народно-Демократической Республики. .\щыразщъ 
сердечную благодарность за дружественное гостеприимство, 
©казанное нам Советским Правительством, советским наро
дом, руководителями партии я Правительства Советского 
Союза, и, в частности, за особую заботу о пашей делегации, 
проявленную лично уважаемым Георгием Максимилиано
вичем Маленковым за время ее пребывания в Москве. Бла
годаря этому, Правительственная Делегация Корейской На
родно-Демократической Республики в дружной обстановке 
успешно выполнила свою миссию.

Великий Советский Союз освободил наш народ от много
летнего господства японского империализма, создал все усло
вия в Северной Корее для установления народной власти, 
обеспечил осуществление демократических преобразований 
и оказывал нашему народу огромную материальную и тех
ническую помощь в деле восстановления и развития разру
шенного японскими империалистами народного хозяйства 
вашей страны.

Всесторонняя помощь, оказанная Советским Союзом ко
рейскому народу по соглашению об экономическом п куль
турном сотрудничестве между Корейской Народно-Демокра
тической Республикой и Советским Союзом, заключенному в 
1949 году, имела решающее значение в деле дальнейшего 
демократического развития страны.

Благодаря бескорыстной помощи Советского Союза и 
Самоотверженному труду нашего народа в Северной Корее 
после освобождения быстро повысился уровень материальной 
и культурной жизни населения и была создана мощная де
мократическая база для мирного объединения нашей Родины.

Вооруженное нападение американских империалистов и 
их лакеев из клики Ли Сын Мана на нашу республику вы
звало в нашем народе всенародное негодование и ненависть 
к агрессорам. Наш народ, поднявшийся с оружием в руках, 
как один человек, на борьбу за свободу и независимость 
своей Родины и на защиту народно-демократического строя, 
проявлял вместе с китайскими народными добровольцами 
невиданный героизм.

Благодаря братской помощи и поддержке китайского 
народа, стран народной демократии, всего лагеря демократии 
и социализма во главе с великим советским народом, корей
ский народ отстоял свою свободу и независимость, сорвал 
агрессивные планы американских империалистов поработить 
нашу страну и заставил их подписать соглашение о пере
мирии.

Вполне справедливо считают, что это является не только 
Победой корейского и китайского народов, но и победой всего 
лагеря мира, демократии и социализма.

В самый тяжелый период для нашей Родины Советский 
Союз во главе демократических сил всего мирз, оказывая 
корейскому народу огромную помощь и поддержку, защищая 
ею законные ирава а интересы на международной арене,
вдохновлял наш народ на самоотверженную борьбу за правое 
дело и укреплял в нашем народе веру в победу. Это явля
лось одним из решающих условий победы нашего народа.

Сегодня важнейшими неотложными задачами, стоящими 
перед вашим народом, являются скорейшее восстановление 
и развитие разрушенного войной народного хозяйства, на
лаживание и повышение материального благосостояния на
шего народа и дальнейшее укрепление материальной базы 
для мирного объединения своей Родины. Эти задачи являют
ся, конечно, большими п трудными.

Но нет сомнения в том, что под руководством Трудовой 
партии Кореи и при братской помощи великого Советского 
Союза, Китайской Народной Республики и стран народной 
демократии корейский народ, преодолевая все трудности и 
препятствия, успешно выполнит эти задачи, как он отстоял 
победу в борьбе со всякими внутренними и внешними вра
гами.

В результате успешно происходивших переговоров в 
Москве между правительствами КНДР и Советского Союза 
корейский народ получит от Советского Союза оборудование 
и помощь в восстановлении и строительстве промышленных 
предприятий, составляющих жизненную основу нашей эко
номики, а также он получит помощь, которая будет играть 
важную роль в дальнейшем развитии сельского хозяйства 
п культуры в нашей стране.

Эта помощь также укрепит дружбу между корейским и 
советским народами, укрепит союз рабочих и крестьян в 
нашей стране, внесет новый вклад в дело мирного урегу
лирования корейского вопроса и достижения мирного объ
единения нашей Родины и обеспечения мира и безопасности 
в Азии.

Нага народ вместе со всем прогрессивным человечеством 
безгранично радуется великим успехам советского народа, 
достигнутым им под руководством славной Коммунистической 
партии Советского Союза в деле строительства коммунизма 
в Советском Союзе во имя обеспечения прочного мира во 
всем мире и светлого будущего человечества. Наш народ 
искренне желает советскому народу дальнейших и неуклон
ных успехов.

Разрешите мне заверить Вас в моем высоком уважении 
и выразить еще раз глубокую признательность Коммунисти
ческой партии Советского Союза, Советскому Правительству 
и советскому народу.

Желаю Вам, уважаемый товарищ Маленков, доброго здо
ровья и разрешите мне поднять этот тост за Ваше здоровье.

Вручение верительных грамот Заместителю Председателя Президиума Верховного  

Совет а С С С Р  М. П. Тарасову Послом Народной Республики Албании М. Прифти
19 сентября в Кремле Заместитель 

Председателя Президиума Верховного Со
вета СССР М. П. Тарасов принял Чрезвы
чайного и Полномочного Посла Народной 
Республики Албании в СССР М. Прифти, 
вручившего свои верительные грамоты.

Посла сопровождали Торговый Советник 
Посольства Н. Деми, и. о. Военного Атта
ше В. А. Скоровоти. Первый Секретарь 
У. Люле, Третий Секретарь С, Манастир- 
лиу, которые были представлены М. II. 
Тарасову Послом.

При вручении верительных грамот 
присутствовали Заместитель Министра 
Иностранных Дел СССР В. А. Зорин. Се
кретарь Президиума Верховного Совета 
СССР Н. М. Иегов, Заведующий 4-м Ев
ропейским Отделом МИД СССР М. В. Зи- 
мяния, Заведующий Протокольным От
делом МИД СССР Д. А. Жуков.

При вручении Послом верительных гра- 
дют М. П. Тарасов п М. Прифти обменя
лись речами.

М. Прифти заявил, что албанский на
род -только благодаря помощи Советской

Армии смог завоевать свободу и независи
мость. Дружба с Советским Союзом стала 
для албанского народа источником всесто
ронней помощи в строительстве его новой 
ш счастливой жизни. Сознавая это, ал
банский народ укрепляет и бережет свою 
дружбу с великим советским народом как 
самое ценное.

Посол заявил, что албанский народ с 
большим интересом и восторгом следит за 
огромными успсхзми советского народа в 
строительстве коммунистического обще
ства, радуясь этим успехам. В мудрой мир
ной и дальновидной политике Советского 
Правительства албанский народ видит га
рантию сохранения мира во всем мире.
Албанский народ и его Правительство
поддерживают мирную политику Совет
ского Правительства, ибо она отвечает
жизненным интересам Народной Респуб
лики Албании.

Посол выразил уверенность, что в 
своей работе он встретит поддержку со
стороны Советского Правительства.

В ответном слове М. П. Тарасов сказал, 
что дружба между народами Советского

Союза и Народной Республики Албании, 
основанная на отношениях равноправия и 
братского сотрудничества, растет и креп
нет. Албанский народ добился под руко
водством Партии труда и своего Прави
тельства значительных успехов в строи
тельстве новой Албании и уверенно идет 
вперед по пути строительства социализма. 
М. П. Тарасов выразил надежду, что со- 
тнудничество между Советским Союзом и 
Народной Республикой Албанией будет и 
в дальнейшем продолжаться в интересах 
народов обеих стран, равно как и в инте
ресах международного мира. В заключе
ние М. И. Тарасов заявил, что деятель
ность Посла, направленная на дальнейшее 
укрепление и развитие дружбы и сотруд
ничества между народами Советского Сою
за и Народной Республики Албании, 
встретит поддержку со стороны Советско
го Правительства, и пожелал Послу успе
ха в его деятельности.

После вручения верительных грамот и 
обмена речами М. П. Тарасов имел беседу 
с М. Прифти. В беседе принял участие 
В. А. Зорин. (ТАСС).

Коллектив Московской обувной фабрики «Парижская Коммуна» увеличивает выпуск и повышает качество товаров для насе
ления. Н а  с н и м к е :  передовики фабрики мастер третьего туфельного цеха Л. Савельева, закройщица А. Буданова, заготовщи
ца второго рантового цеха В. Чичирюкина и бригадир цеха горячей вулканизации №  2 В. Казачкова.

(Материал об опыте фабрики «Парижская Коммуна» помещен на 3 стр. сегодняшнего номера «Зари Востока»).

Р а з в е р н е м  с о р е в н о в а н и е  
за высокое качество обуви

К  рабочим, инженерам,
Дорогие друзья!
В исторических решениях пятой сессии 

Верховного Совета СССР и сентябрьского 
Пленума ПК КПСС нашла свое новое вы
ражение постоянная забота Коммунистиче
ской партии и Советского правительства 
о благе советских людей.

Большие задачи стоят перед обувщика
ми страны. Мы должны резко увеличить 
выпуск обуви, решительно улучшить ее 
качество, расширить ассортимент. Совет
ские люди твердо уверены, что в ближай
шие 2— 3 года наша обувная промышлен
ность. на базе растущего притока сельско
хозяйственного кожевенного сырья, суме
ет дать населению много красивой, изящ
ной и прочной обуви, удовлетворить вку
сы, возросшие запросы потребителей. Ра
зумеется, решение этой большой задачи 
требует мобилизации всех наших резер
вов, всех наших творческих сил.

Наша фабрика «Парижская-Коммуна»—  
одно из крупнейших обувных пред
приятий страны— связана узами давниш
ней производственной дружбы с обувщи
ками Грузии. Не раз мы встречались с 
обувщиками Тбилиси, Кутаиси, Батуми, 
обсуждая насущные вопросы производ
ства. Особенно расширились эти связи 
после почина нашей передовой работницы 
Лидии Корабелышковои. Мы полагаем,

техникам, мастерам обувной
что сейчас, перед лицом новых, более 
значительных задач но увеличению вы
пуска и резкому улучшению качества 
обуви, необходимо оживить социалистиче
ское соревнование и еще более укрепить 
дружеский контакт. Это, несомненно, при
несет "■'льзу нашим коллективам.

С этой целью мы предлагаем органи
зовать социалистическое соревнование
наших фабрик с учетом тех новых тре
бовании. которые предъявлены промыш
ленности. Нам кажется, что особое зна
чение имеет хорошо налаженный, широ
кий обмен опытом. Увеличение выпуска 
первосортной продукции, комплексная 
экономия сырья и материалов, ликвида
ция возврата и переделок, дальнейшая ме
ханизация и автоматизация производства, 
обогащение ассортимента, лучшее изуче
ние запросов и вкусов потребителей— вот 
конкретнее показатели этого социалисти
ческого соревнования.

Сейчас особенно необходим тесный 
творческий контакт между нашими тех
ническими отделами, технологами, мо
дельерами, художниками, от которых в 
значительной степени зависит успешное 
решение новых задач. Нужно наладить 
обмен опытом и между нашими инжене
рами.. механиками, конструкторами, меж
ду рабочими и работницами.

промышленности Грузии
Партия и правительство ждут от нас, 

работников обувной промышленности, 
боевой творческой работы. Коллектив на
шей фабрики мобилизует сейчас для этого 
все резервы, все свои силы. Мы твердо 
уверены, что и работники обувной про
мышленности Грузии с честью выполнят 
свой долг перед народом —  будут выпу
скать все больше красивой, изящной, 
прочной обуви.

Желаем вам успеха, друзья!
И. Медведев— директор фабрики «Па
рижская Коммуна», А. Шмырев— за
меститель секретаря партбюро, Н. Лу- 
бянкина—  председатель фабричного 
комитета. А. Капитонов —  секретарь 
фабричного комитета ВЛКСМ, В. Мат
росов— лауреат Сталинской премии, 
инструктор передовых методов труда, 
Л. Корабельникова— депутат Верхов
ного Совета РСФСР, лауреат Сталин
ской премии, бригадир. Л. Савелье
ва— мастер третьего туфельного це
ха, М. Масинев— начальник цеха 
школьной обуви. Н. Епифанов— глав
ный модельер фабрики, Л. Малова—  
депутат Московского областного Со
вета депутатов трудящихся, закрой
щица.

Трудящиеся чтут память 26 бакинских комиссаров
БАКУ, 19 сентября. (ТАСС). Трудящие

ся городов и сел Советского Азербайджа
на отмечают тридцать пятую годовщину 
со дня гибели бесстрашных революционе
ров, верных сынов Родины— 26 бакин
ских комиссаров.

Сегодня в зале Азербайджанской госу
дарственной филармонии состоялось тор
жественно-траурное заседание Бакинского 
городского Совета депутатов трудящихся 
совместно с представителями партийных 
и общественных организаций.

С докладом о тридцать пятой годовщи
не со дня злодейского расстрела двадцати 
шести бакинских комиссаров английскими 
интервентами и их эсеро-мсныиевиетскн- 
ми агентами выступил секретарь ЦК КП 
Азербайджана тов. В. Саме.дов.

В Ленинском районе Баку прошла вы
ездная сессия Института истории партии 
при ПК ЕП Азербайджана, в городе Мин- 
гечауре —  выездная сессия Института 
истории и философии республиканской 
Академии наук.

Собрания, посвященные памяти 26 ба
кинских комиссаров, лекции и беседы со
стоялись в Кировабаде, Нахичевани, Сте

панакерте и в других городах, а также
в колхозах республики.* * *

Трудящиеся Грузии чтут светлую па
мять пламенных революционных борцов, 
организаторов и руководителей советской 
власти в Баку —  26 бакинских комисса
ров. В связи с тридцатппятилетисм со 
дня зверского расстрела 26 бакинских 
комиссаров английскими интервентами и 
их прислужниками —  эсерами, а также 
75-летием со дня рождения выдающегося 
пролетарского революционера, председате
ля Бакинского Совнаркома С. Шаумяна, 
па предприятиях, в учреждениях и учеб-

расправе с ними империалистических 
палачей. Пионерская организация 26-й 
женской средней школы присвоила своему 
лучшему пиоперскому отряду имя 
бесстрашных революционеров, отдавших 
свою жизнь за свободу и счастье трудя
щихся.

Беседы и доклады проводятся также 
на других заводах и фабриках Тбилиси. 
Многолюдную аудиторию собрали на Тби
лисском машиностроительном заводе име
ни 26 комиссаров беседы агитаторов — 
диспетчера механического пеха II. Хати- 
с«вой и мастера первого сборочного цеха 
II. Бешенцева, рассказавших рабочим о 
героической деятельности 26 бакинских

пых заведениях Гоилисн и других горо-1 комиссаров и злодейском расстреле их ин
тервентами.

Выставки литературы, посвященные
дов и сел Грузии проводятся доклады,'

26 бакинским комиссарам, организованы
беседы, лекции, научные сессии, органи
зуются выставки.
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В районе Гоилиея, носящем имя 26 1 также в Государственной публичной биб- 

комиесаров. состоялось инструктивное1 ЛИ()теке ймсни Карла Марксе и научной 
совещание агитаторов, посвященное этой библиотеке Тбилисского государственного 
знаменательной дате. В библиотеке рай
кома партии, па бумажной фабрик'е, ме
таллическом заводе и других предприя
тиях открылись выставки литературы о

университета имени Сталина. Здесь наря
ду с материалами о 26 бакинских комис
сарах экспонируются документы, показы
вающие расцвет братской Азербайджан-

26 бакинских комиссарах и кровавой\Ской ССР (ГрузТШ
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Партийные организации в борьбе 
за новый подъем сельского хозяйства

С огромным удовлетворением встрети
ли трудящиеся Горийского района поста
новление сентябрьского Пленума Цен- 
■рального Комитета Коммунистической 
[артии Советского Союза «О мерах даль- 
10 йтпе го развития .сельского хозяйства 
!ССР». Это постановление является яр- 
ям выражением политики партии, на
давленной на развитие и неуклонный 
юдъем социалистического народного хо- 
яйства, на повышение материального и 
;ультурного уровня жизни трудящихся, 
«о представляет собой величественную 
грограмму дальнейшего мощного подъема 
ельского хозяйства, создания в нашей 
транс обилия сельскохозяйственных про- 
;уктов.

Претворение в жизнь этой боевой про- 
раммы является неотложной задачей 
[артийных организаций.

Наше социалистическое государство 
ильно сознательностью .масс. Партия 
еустанно работает над повышением ло
гического уровня трудящихся. Как 
олько постановление Пленума ЦК КПСС 
тало известно в районе, сейчас же ши- 
юво развернулась работа по организации 
осуждения и изучения решений Плену- 
[а. На первых одрах во всех бригадах,
[ колхозах, совхозах, МТС. на нредприя- 
иях и в учреждениях 770 агитаторов 
[ровели читки постановления Пленума, 
рупповые и индивидуальные беседы, 
[овсемеетно были проведены общие со- 
ранпя, на которых обсуждались и иа- 
[ечалпеь практические мероприятия по 
наполнению стоящих перед колхозами, 
овхозами и машинно-тракторными стан- 
дамв задач. В районе состоялось сове- 
цание секретарей партийных организа- 
[ий и руководителей агитколлективов, 
а котором были обсуждены задачи аги- 
аторов в свете решений Пленума. Сей
ше проходят зональные совещания аги
таторов. Партийные оргадш да стре

мятся глубоко, пункт за пунктом разъ
яснить колхозникам решения Пленума, 
тесно увязывая их с задачами каждого 
колхоза, совхоза и МТС.

Решения Пленума повсеместно вызы
вают подъем политической и трудовой 
активности. Колхозники, рабочие и ра
ботницы совхозов, механизаторы машин
но-тракторных станций берут на себя 
новые социалистические обязательства в 
борьбе за повышение урожайности нолей 
и продуктивности животноводства, за 
образцовое завершение сельскохозяйствен
ного года, досрочное выполнение планов 
заготовки сельскохозяйственных продук
тов.

Колхозы и совхозы Горийского района 
добились в этом году заметного роста 
производства зерна, овощей, фруктов, ви
нограда, сахарной свеклы и ряда других 
культур.

В текущем году труженики сельского 
хозяйства района собирают с каждого 
гектара колосовых на 3— 4 центнера 
зерна больше, чем в предыдущие годы. 
Если в самый урожайный за последние 
десятилетия —  1949 год в районе было 
собрано по 21 центнеру фруктов с гек
тара, то ныне, в результате улучшения 
агротехнического ухода за садами, будет 
собрано фруктов не менее 40 центнеров 
с гектара. В прошлом, году в районе бы
ло собрано 800 тонн шампанских сортов 
винограда, в нынешнем году план в̂ 
1.200 тонн будет значительно превзой
ден. Улучшение агротехники ухода спо
собствовало росту урожайности свекло
вичных плантаций. Есть все основания 
рассчитывать, что в этом году мы со
берем не менее 500 центнеров сахарной 
свеклы с гектара.

Однако эти успехи не могут засло
нить от нас серьезных недочетов в деле 
развития сельского хозяйства района. 
Огромные возможности используются еще 1

плохо. Особенно неблагополучно обстоит 
дело с развитием животноводства. Пого
ловье скота в общественном хозяйстве 
растет медленно, главным образом за 
счет низкопородного скота. Из года в 
год сокращалось поголовье скота в ин
дивидуальных хозяйствах колхозников. 
Так, в 1945 году у колхозников было на 
2.500 голов крупного рогатого скота 
меньше, чем в 1940 году, а к 1953 го
ду количество скота, находящегося в лич
ной собственности колхозников, снизилось 
еще на 6.500 голов.

Крайне низкая продуктивность живот
новодства в районе объясняется, в пер
вую очередь, тем, что Министерство 
сельского хозяйства и заготовок Грузин
ской ССР по сути дела шло по ли
нии сокращения кормовой базы живот
новодства. После 1950 года в районе 
было перепахано под колосовые 5 тысяч 
гектаров пастбищ и сенокосных угодий. 
В результате свертывания севооборотов 
в большинстве хозяйств района прекра
тилось травосеяние. Отсутствие кормов, 
естественных пастбищ нанесло серьез
ный ущерб нашему животноводству.

В районе мало пастбищ. Министерство 
же сельского хозяйства и заготовок Гру
зинской ССР планирует району значи
тельный рост поголовья овец и коз, раз
водить которых нам не выгодно. При
родные условия позволяют широко раз
вить в нашем районе свиноводство, но 
в результате неправильного планирова
ния ему как раз не уделялось и не уде
ляется достаточного внимания.

Серьезные недостатки в развитии жи
вотноводства свидетельствуют о том, что 
партийные организации района проводи
ли партинпо-нолитичеекмо работу в от
рыве от хозяйственных задач. Первич
ные партийные организации и райком 
партии подчас забывали о воспитатель
ной работе среди животноводов.

Претворяя в жизнь решения Пленума. 
ПК КПСС, партийные организации райо
на перестраивают свою работу, берутся 
вплотную за решение коренных задач 
развития животноводства. В колхозах 
была проведена большая разъяснитель
ная работа по решениям пятой сессии 
Верховного Совета СССР о неотложных 
мерах партии и правительства по повы
шению экономической заинтересованно
сти колхозов и колхозников в развитии 
таких отстающих отраслей сельского хо
зяйства, как животноводство, овощевод
ство и картофелеводство.

Закон о сельскохозяйственном налоге, 
снижение норм обязательных поставок с 
личного хозяйства колхозников и повы
шение заготовительных цен на продук
ты животноводства, картофель и овощи 
способствовали росту политической и 
трудовой активности колхозников.

Уже в наступающем сельскохозяйствен
ном году значительно расширяются кор
мовые ресурсы района. Тысяча гектаров 
засевается многолетними травами. На 
две тысячи гектаров увеличиваются се
нокосные угодья, вдвое возрастают по
севные площади под корнеплоды. Райком 
партии укрепляет животноводческие фер
мы проверенными на практической работе 
коммунистами и комсомольцами, расста
вляя их на всех решающих участках 
производства. Усиливается политическая 
работа среди животноводов.

В колхозах и совхозах района при не
посредственном участии партийных ор
ганизаций составляются и осуществляются 
планы подъема урожайности и роста пло
щадей под основные сельскохозяйствен
ные культуры. Уделяя больше внимания 
вопроеам развития сельского хозяйства, 
партийные организации вскрыли боль
шие неиспользованные резервы роста 
урожайности и дальнейшего развития ря
да ценных культур.

Большой удельный вес в сельском хо
зяйстве нашего района составляют Фрук
товые сады. В этом году «финские кол
хозы и совхозы дают стране более 12 ты
сяч тонн высокосортных плодов. В райо
не имеются все условия для нового рез
кого подъема плодоводства.

В ближайшее время в горийскпх кол
хозах закладываются новые сады на

площади в тысячу гектаров. Однако 
г.авной задачей является борьба с из
реженностью фруктовых насаждений. 
Имеющийся в районе питомник позволяет 
полностью обеспечить все колхозы са
женцами для ремонта и подсадок в са
дах.

Горийские колхозы вырастили значи
тельный урожай овощей —  капусты, 
помидоров, огурцов, баклажан, перца. В 
ближайшие два года площадь под огород
но-бахчевые культуры расширяется па 
500 гектаров. На горийской опытной се
лекционной станции выращены новые 
высокоурожайные сорта помидоров, даю
щие по 30— 40 тонн помидоров с гекта
ра. Станция обеспечит все колхозы рай
она семенами нового сорта. Применяя 
квадратно-гнездовой способ посадки и 
другие приемы передовой агротехники, 
горийские колхозники собираются уже в 
ближайшие, два года получить удвоенный 
урожай овощей.

Картофель в Горийском районе выращи
вается на площади в 230 гектаров. Низ
кий уровень агротехники, ручдой труд, 
отсутствие заботы о посевах <;рртодыми 
семенами приводят к низким урожаям 
этой ценнейшей продовольственной куль
туры. В течение двух лат площадь 
под картофель у нас вырастет на 100 
гектаров. Главное внимание партийных 
и советских организаций будет уделено 
борьбе за рост урожайности картофеля 
за счет внедрения квадратпо-гнездового 
метода посева и механизации всех работ.

Плантации виноградников у нас зани
мают площадь в 600 гектаров. В течение 
двух лет будут заложены новые планта
ции на 300 гектарах. На такую же пло
щадь увеличатся виноградники на при
усадебных землях колхозников.

В прошлом году горийские колхозники 
получили за сданную государству сахар
ную свеклу 420 тонн сахара и около 
25 миллионов рублей. Большая экономи
ческая заинтересованность колхозников 
стимулирует непрерывный рост урожай
ности свеклы. В  1951 году в Гори был 
получен средний урожай свеклы в 501 
центнер с гектара. Задача партийных ор
ганизаций заключается в том, чтобы за
крепить достигнутый усисх и затем пре
взойти его.

Следует сказать, что ни одна из че 
тырех машинно-тракторных станций в? 
шего района не уделяет должного вт 
мания проблемам механизации трудоел 
ких работ на плантациях, а садах 
огородах. В текущем году МТС наш иг 
ную культивацию свеклы ее провели 
на половине предусмотренной плошал 
Имеющиеся в МТС два свеклокомбайн 
не используются. В МТС нет достав 
ного количества садово-огородных тракл 
ров для обработки фруктовых насажд(
НИИ.

Серьезные недостатки в сельском х< 
зяйстве свидетельствуют о том. что па[ 
тлйлые организации и, в первую о черед! 
райком партии ье вникали глубоко в х 
аяйство района, не изучали его возмоя 
ностей и плохо использовали имеющиес 
богатые резервы подъема сельскохозя! 
стэеиного производства. Слабая воспит; 
тельная работа среди колхозников и м< 
ханизаторов. оторванность аппарата ра! 
кома от партийных организаций— вот чд 
мешало широкому развертыванию творч< 
ской инициативы и самодеятельное! 
сельских коммунистов.

Партийные организации района дела к 
сейчас только первые шаги в борьбе з 
крутой подъем сельского хозяйства. Нет' 
холимо, чтобы решения Пленума был 
глубоко осознаны и поняты всеми ко- 
хозяйками, механизаторами, рабочими 
работницами совхозов, специалиста.'' 
сельского хозяйства Надо возглавить н< 
вый политический и трудовой ттодъе 
масс, развернуть соревнование за и.хпн 
дне сельскохозяйственных продуктов.

Плану# Щ1 КПСС и риз в ал партий не 
организации привести в движение в‘ 
творческие силы деревни Укреп им 
умножая свои связи с колхозами МТС 
совхозами, работая в гуще масс, опиранс 
на передовых людей деревни, партийпь 
организаций Горийского района, впору 
женнще решениями Пленума ЦК КПС( 
успешна выполнят стоящие перед ним 
задачи по дальнейшему развитию сел г 
ского хозяйства.

И. РТВЕЛ ИАШВИЛИ,
секретарь Горийского райкома партии.
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Учиться на опыте новаторов Москвы
Коллектив обувной фабрики „Парижская Коммуна“ рассказывает о своей работе обувщикам Грузии

Крепкая дружба связывает коллективы пред
приятий Грузии с коллективами предприятий Мос
квы. Это— одно из ярких проявлений дружбы наро
дов нашей Родины. Могуча, нерушима славная се
м ья народов С С С Р  во главе с великим русским на
родом!

Сегодня мы публикуем страницу об опыте рабо
ты коллектива Московской обувной фабрики «П а 
рижская Коммуна» по выполнению задач, постав
ленных Коммунистической партией и Советским

Обувщики Грузии, как и все работники легкой 
промышленности республики, с огромным интере
сом изучают опыт москвичей. Обувная промышлен
ность нашей республики еше не удовлетворяет всем 
требованием потребителя, не выпускает в достаточ
ном количестве такую  обувь, красивую и прочную, 
какую  ждет и требует население. Перед нашими 

1 обувщиками стоят еще многие нерешенные задачи. 
Понятно поэтому, какое большое значение для нич 
имеет передовой опыт столичной фабрики «Париж-

правительством в деле расширения производства ская Коммуна». Обмен опытом поможет шире раз- 
товяпоп няпплгнпгл пптпрйпрциа и»  ̂ вернуть производство товаров народного потреб-

| ления.
Этой страницей редакция газеты «Заря Востока»

товаров народного потребления, улучшения их ка 
яества и отделки.

Коллектив фабрики «Парижская Коммуна», где 
зародился славный почин Лидии Корабельниковой, 
известен своими передовыми традициями, многими 
новаторскими начинаниями, получившими широкое 
распространение в легкой промышленности нашей 
страны.

начинает публикацию материалов о работе передо
вых коллективов легкой и пищевой промышленно
сти Москвы и передовых колхозов Московской об
ласти, об их борьбе за более полное и широкое 
удовлетворение растущих запросов населения.

МОСКВА,

Ш ЛЮ ЗО ВА Я Н А Б ЕРЕЖ Н А Я , в...

На обувной фабрике 
,,Парижская К о м м уна“

Почин мастера третьего туфельного цеха 
Лидии Савельевой был быстро подхвачен 
всем многотысячным коллективом фабри
ки Партийное бюро и фабричный комитет 
приняли меры для широкого распростране
ния этого начинания: в цехах вышли стен
ные газеты. появились листовки-«мол- 
нии*. На фабричном дворе после каждой 
смены вывешиваются плакаты, сообщаю
щие о том, кто из рабочих, какие бригады 
и смеЪы только что отработали без воз
врата. Подсчитано, что только третий ту
фельный цех, сократив количество переде
лок, сумеет увеличить выпуск первосортной 
обуви, превысив плановое задание на 
9 процентов.

Н А Ш А  А Н К Е Т А
Редакция «Зари Востока» обратилась к таю на фабрике, и все эти годы ищу но- 

группе рабочих, инженеров, техников Мос- вые методы экономной разрубки каждого 
^ковской обувной фабрики «Парижская чепрака. Практический опыт доказал, что
Коммуна» с вопросами:

—  Как вы реализуете решения пятой 
сессии Верховного Совета СССР об увели-

самой удобной для разрубки кож являет
ся система параллелограмма, которую, од
нако, не всегда можно было использовать.

С Л О В О  К Д Р У З Ь Я М
Коллектив нашего цеха и всей фабри

ки, решая задачи, поставленные перед 
нашей промышленностью пятой сессией 
Верховного Совета СССР и сентябрьским 
Пленумом ЦК КПСС, мобилизует резервы 
для повышения качества и улучшения от
делки выпускаемой для населения обуви.

Лидия С А В Е Л Ь Е В А ,  
мастер 3-го туфельного цеха

Больше всего нас убеждали цифры. Взяв 
карандаш в руки, мы подсчитали, что 
только две бригады, два потока нашей

чески комплексно экономим материалы и 
сырье. Два дня в месяц мы можем рабо
тать на сэкономленном сырье, не обра
щаясь на склад. Используя метод инже
нера Ковалева, мы постепенно обучаем 
наших работниц передовым приемам тру
да. Это для нас очень важно, ибо возврат 
ы переделки в процессе производства не
редко бывают следствием скверного зна-Работая на фабрике более 13 лет, 

пройдя все ступени от ученицы-заготоц- доь и|1шада, ДО(4 п л ш к п  , - п
щицы до мастера, изучив хорошо техно-: смены допускали по 150 переделок за и раоочих приемов. По-
логию производства, я невольно задула- рабочий день. А сколько их было во Разои1)ая каждый случаи наруша
лась над тем, почему у нас так велик | всех сменах, всех цехах, на всех опера- I ния технологии, мы осязательно на
процент возврата продукции, переделок. | циях? Оказалось, что за 7 месяцев рабо-
Каждый обувщик хорошо знает, что пе- ты фабрика получила 680.000 пар воз-
ределка — это не брак, но если пара ту- врата. Сколько же дополнительной нер- \ Однако нельзя себе представлять де

восортной продукции мы могли бы дать ло так, что только одним этим можно 
потребителю,  ̂если бы нам удалось но- : удовлетвориться. Нет, мы ставим вопрос 
кончить с переделками. | значительно шире: нам нужна серьезная,

тг о г, г „ йот, глубокая, планомерная техническая уче-Нашй девушки ВЗЯЛИ на себя оояза | - 'гкетьтм пианом пагтшгатгрч хопо- 
тельства свести переделки к минимуму. рд ’ Расиисан1 с . х Р

фель возвращается назад, к примеру, для 
новой строчки союзок, что у нас особен
но часто, это не только вызывает допол
нительную затрату „рабочего времени, 
электроэнергии, ниток, но и делает внеш
ний вид обуви уже не таким красивым, 
строгим, изящным, каким он мог и дол
жен быть.

В течение последних лет я работала 
так, что не было случая возврата обуви 
на переделку. Естественно поэтому, что, 
сталкиваясь с многочисленными случая
ми возврата, я, вспоминая свой собствен
ный опыт, подумала о том, что все обув
щики могут и должны работать отлично, 
что это вполне реальное, посильное де
ло. С этим предложением я и выступила 
на рабочем собрании цеха. Мое предло
жение было поддержано бригадой, цехом, 
всей фабрикой.

практике показываем работнице, почему 
ты фабрика получила 680.000 пар воз- I «“ полненная ею работа требует переделки.

П вот первые итоги: 21 августа нам воз
вратили на переделку 80 пар, 1 сентяб
ря— уже 11 пар, а 2 сентября— две па
ры. Заготовщицы Нина Большакова, Зина 
Травкина, Клавдия Киселева, Нина Лева
шова работают отлично. Значительно 
меньше переделов стало у Топи Панки
ной, Нины Козловой. Работа пошла жи-

пгими педагогами. Новые большие задачи, 
поставленные партией и правительством 
перед нами, обувщиками, требуют более 
глубоких знаний. Я пришла на фабри
ку в 1941 году, в начале войны, закон
чив ФЗУ. Работала несколько лет брига
диром. Выходила победителем социали
стического соревнования, и мне было при-

„ , . своено звание «лучшей заготовщицы
вег, интереснее,-Соревнование носит оое- ; обувной промышленности СССР». Затем 
вон характер: если с кем случилась «бе- двухгодичные курсы масте-
да» -  немедленно выходит цеховая | „  вю же ститаю чт0’ 1,се1.0 т г 0
«молния», которая мооилизует внимание 
коллектива на недостатках. Резко повы
силась ответственность за работу, за ее 
качество. Повысилась и общая культура

В бригаде, которая работает на руко
водимом мною участке, 50 девушек-заго- 
товщиц. 700 пар союзов дает за смену
эта бригада. Бывали дни, когда 100 пар 
из них возвращались на переделку, 
главным образом, из-за перекоса союзок.
Из-за недоброкачественной строчки сою- | недостатков не останавливался 
ток в августе заготовщице 8-го разряда; совсем иное дело. Мы ведем строгий и 
Топе Панкиной вернули на переделку 280 • точный учет всех изъянов и не только 
пар. Заготовщице Нине Козловой в од- | возвращаем плохой врой, по и пишем 
ну смену возвращали до 10 пар. Никто еп>® 00 этом в «молниях», немедленно 
из фабричных экономистов не подсчитал . сооощаем в партийную и

! сейчас мало, что надо учиться дальше. 
Вот почему мы поставили перед руковод
ством фабрики вопрос о лучшей органи
зации технической, учебы.

Наше начинание должно способство
вать не только улучшению качества обу-

„  „  ви, но и увеличению ее количества,
очень строго осуждали «грехи» других I т наш дех обязался дать до-
Если и возникал какой-либо конфликт, то , пм вям ьн0  в месяд 2.000 пар о б у т
ооычно его решали полюбовно. А _поток к лжицааия поредмок в про-

труда.
Еще совсем недавно заготовщицы не 

очень внимательно принимали врой, не

чении выпуска товаров народного потреб- Тогда я прибегал к другим методам. Обыч- 
ления, в частности, добротной, красивой, но разрубку я произвожу одним резаком—  
изящной обуви? Каким личным опытом | правым иди левым, не тратя времени на 
вы хотели бы иоделиться с обувщиками ; смену инструмента. Предварительный ос-
Грузии? Каковы ваши творческие планы?

Ниже публикуем полученные редакци
ей ответы.

Лидия Коробельникова,
депутат Верховного Совета РС Ф С Р , 

лауреат Сталинской премии

—  С тбилисскими обувщиками нас, 
московских стахановцев, связывает дав
нишняя дружба. Я вспоминаю свою пере
писку с передовыми людьми обувнь!х фаб
рик столицы Грузии. С тех пор прошло 
несколько лет. Но не зря ведь говорят, что 
пламя подлинной дружбы не гаснет с го
дами, а, наоборот, разгорается все ярче. II 
вот мы снова в новом большом деле, по- 
рученнном нам родной партией и Совет
ским правительством, встречаемся с на
шими грузинскими товарищами.

На нашей фабрике, в цехе детской обу
ви «парко», я попрежнему руковожу 
бригадой. Много нового и в бригаде, и,на 
фабрике. Недавно, пересмотрев свои обя
зательства, наш фабричный коллектив, 
используя резервы производства, решил 
выпустить из сэкономленного сырья сверх 
плана в этом году 200.000 пар обуви. В 
это число входят и тысячи пар красивой 
детской обуви, которую выпустит наша 
бригада.

На протяжении всего года паша брига
да выполняет все условия социалисти- 

фабрики первое место снова занял цех ческого соревнования. Мы продолжаем
дело комплексной экономии сырья и ма
териалов, лучшего, более производитель

н а  фабрике организован филиал Мос
ковского технологического института. Это 
еще один филиал высшего учебного заве
дения на крупнейшем обувном предприя
тии столицы. Закончив здесь же, на фабри
ке вечернюю школу рабочей молодежи или 
кожевенно-обувный техникум, рабочие и 
работницы могут без отрыва от производ
ства получить высшее образование. 25 ра
ботников фабрики уже начали обучение на 
шервом курсе института. Среди них масте
ра тт. Громова и Сидорова, слесарь Мат
росов, закройщица Авдеева, фрезеровщица 
Малина и многие другие.

В социалистическом соревновании цехов

школьной обуви (начальник цеха т. Маси- 
нев). Цех детской обуви «парко», третий 
туфельный, первый рантовый, эксперимен
тальный и поток женской легкой обуви 
второго рантового цеха удостоились звания 
цехов отличного качества. Почетное звание 
бригад отличного качества присвоено 84 
бригадам и другим производственным кол
лективам.

Сейчас

точную сумму потерь на этом, но полагают;! организации соседнего цеха. Это в значи-
тельной мере подтягивает наших постав
щиков.

Мы полагаем, что это немудреное, но

что в год она составляла несколько сот 
тысяч рублей. В чем же истинная при
чина этих переделок? В недостаточно 
внимательном, нетребовательном отноше
нии к своему труду, в недостаточной ква
лификации рабочих.

На собрании бригады мы очень под-

важное дело найдет свое применение на 
обувных предприятиях Тбилиси, Батуми,
Сухуми. Кутаиси, во всей обувной и ко
жевенной промышленности Грузии.

Работая по методу Лидии Корабельни- 
разобралнсь во веем этом деле, ковой —  нашей подруги, мы системати-
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цессе производства высвобождает лишь в 
одном нашем цехе 5 рабочих. Организа
ция ежедневного учета переделок и ши
рокая борьба с ними позволяют повысить 

профсоюзную производительность труда рабочего, дают 
ему возможность контролировать преды
дущие операции и, таким образом, соз
дают сплошной контроль и гарантируют 
увеличение выпуска первосортной про
дукции.

Таково содержание нашего начинания, 
которое уже принесло фабрике «Париж
ская Коммуна» первые плоды.

12.000 книг, специальных журналов, 
учебников и другой литературы составляет 
фонд технической библиотеки фабрики. 
Свыше 730 читателей — работников фабри
ки— постоянно берут здесь книги, необходи
мые им для учебы и работы. Библиотека 
также пользуется специальными фондами 
крупнейших библиотек Москвы. Для того,

ного использования машин и оборудова
ния. Мы хотим давать всю нашу продук
цию первым сортом. Для этого нужно 
значительно повысить уровень техниче
ской подготовки всех работниц. Это зна
чит, что нам предстоит организовать 
серьезную техническую учебу по широ
кой программе. Техминимум теперь вряд 
ли отвечает требованиям времени.

В августе моя бригада неплохо пора
ботала. Мы выполнили месячный план на
102.7 процента, дав первым сортом
99.07 процента продукции. Наши лучшие 
затяжчяцы Толмачева и Курочкина вы
пускают первым сортом почти всю свою 
продукцию.

Иван Быков,
инструктор-вырубщик

—  Чтобы дать больше прочной и кра-
<^бы полнее обслужить читателе*, библио- ! с1вой “«У™- ''меть экономно исполь-„  „  зовать сырье и материалы, и, преждетека сеставляет списки новинок, библиогра- ! всег01 кожу Во иногом это зав„ сит от
фические справки. нас, вырубщиков. Несколько лет я рабо-
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мотр кож. сортировка их по толщине и 
качеству экономят рабочее время. Все это 
позволило мне в 1952 году добиться трех 
процентов экономии кожи, из которой 
сверх плана было пошито около 4.400 пар 
обуви.

В нашем деле, как и в любой профес
сии, нельзя останавливаться на достигну
том. Я все время учусь. В этом году я 
закончил вечерний кожевенно-обувный 
техникум, защитив диплом й получив зва
ние техника. Не столь давно, изыскивая 
новые резервы повышения производи
тельности труда, я предложил изменить 
угол заточки резаков и повысить каче
ство вырубочных колод. Это повышает 
экономию ценной кожи для низа обуви. 
Новое предложение принято и уже дает 
экономию.

Константин Епифанов,
главный модельер фабрики

—  Все модельеры нашей фабрики уси
лили свою творческую работу. Большая 
работа ведется над весенне-летним ассор
тиментом 1954 года. Среди наших мо
дельеров есть такие опытные мастера, как 
К. Емельянов, который работает 45 лет 
и подготовил много молодых мастеров, 
А. Простаков, проработавший более 30 
лет, В нашей среде быстро растут и мо
лодые мастера моделирования —  А. Смир
нов, Н. Балашева, В. Лилеев, Е. Егорова 
и другие.

Для более полного изучения вкусов по
требителей в наши так называемые твор
ческие дни мы бываем в магазинах, бе
седуем с продавцами, потребителями, стро
го учитывая их запросы. Это приносит 
большую пользу. Серьезное значение имеет 
учеба модельеров. Мы хотим добиться то
го, чтобы все наши модельеры учились 
своему делу, постоянно росли.

За̂  год мы внедряем 60— 70 новых мо
делей. Нам предстоит серьезно увеличить 
это число.

Д л я  б л а г а  н а р о д а
Наших грузинских товарищей, как и 

всех обувщиков страны, волнует пробле
ма увеличения количества и резкого улуч
шения качества продукции. Должен за
метить, что обувь с маркой тбилисских 
предприятий в ее экспериментальных об
разцах обычно отличается изяществом и 
красотой, что, к сожалению, далеко не 
всегда бывает с обувыо в ее широком се
рийном выпуске. Всем обувным пред
приятиям страны необходимо так поста
вить дело, чтобы каждая пара выпускае
мой обуви была отличной во всех отно
шениях.

Как известно, в 1953 году выпуск обу
ви всех видов в стране возрастет по срав
нению с 1950 годом на 36 миллионов 
пар, а по сравнению с 1946 годом— почти 
в 3 раза. Резко увеличивается производ
ство новых видов обуви, в том числе на 
пористой подошве, с клиновидным каблу
ком и меховой опушкой. Расширяется ас
сортимент обуви, обогащается ее отдел
ка, улучшается качество; осваивается но
вая технология, идет широкая механиза
ция всех производственных процессов 
в обувной промышленности. Совершенно 
ясно, что в связи с этим нам, обувщи
кам, предстоит проделать большую и 
сложную работу в самое ближайшее 
время.

Обувщиков Грузии, видимо, интересует, 
как идут дела у нас на «Парижской 
Коммуне». За восемь месяцев фабрика 
перевыполнила план и дала первосортной 
обуви больше, чем предусматривалось; за 
счет комплексной экономии материалов 
она пошила 103.000 пар обуви. При пла
не снижения себестоимости продукции на 
1.2 процента, коллектив фактически сни
зил себестоимость на 2,3 процента. До
полнительной суммы снижения себе
стоимости продукции коллектив до
стиг путем бережного расходования ма
териалов и фурнитуры, сэкономив при 
этом более 1 миллиона рублей. Шесть це
хов фабрики носят почетное звание «цеха 
отличного качества». Особенно серьезных 
успехов добился цех детской обуви «цар-

Иван М Е Д В Е Д Е В ,  
директор фабрики «Парижская Коммуна*

ко», который в течение длительного вре
мени два дня в месяц работает на сэко
номленном сырье.

Несмотря на все эти достижения, у нас 
еще немало неиспользованных резервов 
и неизжитых недочетов. Не все лаши це
хи ритмично выполняют государственный 
план. Непроизводительные расходы перво
го полугодия по нашим подсчетам состав
ляют более 1.400 тысяч рублей, из них 
только потери из-за брака —  609 тысяч 
рублей. До сих пор в цехах велик возврат 
обуви на переделку с «финиша», что, 
как известно, является бичом па многих 
наших фабриках, в том числе, видимо, и 
тбилисских. Не будем скрывать, что и у 
нас, на. «Парижской Коммуне», как и па 
фабриках Тбилиси, Кутаиси, Батуми, к 
сожалению, бывают случаи поступления 
рекламаций, протестов торгующих органи
заций.

Все это говорит о том, что наша фа
брика должна не только выпускать зна
чительно больше обуви, чем раньше, но 
и намного улучшить ее качество.

Чтобы повысить качество отделки обу
ви, нужно покончить с браком, с пере
делками в процессе производства. Каждый 
обувщик хорошо знает, как много пар 
обуви, не дойдя до конечных операций 
производства, возвращается техническими 
контролерами на переделку. На фабрике 
«Парижская Коммуна» шесть процентов 
обуви возвращается на переделку. С этим 
мириться нельзя. Обсуждая вопрос о ка
честве продукции, коллектив фабрики ре
шил, что только сплошной контроль н.п 
всеми операциями от начала до конца 
производства может положить конец воз
врату и миллионным потерям, может соз
дать прочный заслон браку на всех эта
пах производства.

Во время обсуждения этого вопроса ма
стер третьего туфельного цеха, член пар
тии Лидия Савельева, имеющая многолет
ний стаж работы, предложила покончить 
с возвратом на всех операциях. Тов. Са
вельева аргументировала предложение 
собственным опытом: много лет она ра
ботала без единого случая возврата. Зна
чит это возможно, значит это вполне 
реальная вещь! Если рабочий отлично 
знает свою операцию и точно выполняет 
технологический процесс, если он прини
мает каждую пару, строго проверив каче
ство исполнения предыдущей операции, 
тогда исключается возможность возврата 
на конвейере. Это— ценное и важное для 
всей нашей фабрики предложение, и мы 
полагаем, что оно ценно и для всей обув
ной промышленности страны.

Борьбу за высокое качество мы начи
наем с бюро модельеров. На нашей фабри
ке работает семь опытных модельеров —  
конструкторов обуви. От уровня их ква
лификации и профессиональной подготов
ки зависит очень многое. Мы считаем по
этому, что должна быть поднята роль мо
дельера на фабрике. Во-первых, наши мо
дельеры должны иметь больше так назы
ваемых творческих дней и более серьез
но их проводить.

Сейчас модельер в свой творческий 
день посещает магазины, торговую пала
ту, общается с покупателем. Контроль 
над этой частью работы модельера еще 
не поставлен как следует. Мы должны 
позаботиться о том, чтобы модельер боль
ше бывал среди потребителей, серьезнее 
изучал и формировал их вкусы. В связи 
с этим встает вопрос и о поощрительной 
оплате модельеров за каждую удачную 
модель.

Задачу обогащения ассортимента мы 
понимаем не как задачу лишь моде-1 
лйеров и художественного совета, а все
го фабричного коллектива, как задачу 
широкого плана. Для этого мы вводим 
в систему периодические совещания-кон-1 
ференции с продавцами и потребителями,! 
ставим вопрос о более богатом ассорти-I

Л . Корабельникова — лауреат Сталинской премии, бригадир обувной фабрики 
«Парижская Коммуна», один из инициаторов социалистического соревнования за ком
плексную экономию сырья.

Фото Ю . Салова. (Фотохроника ТАСС).

менте фурнитуры, вырабатываем методи
ку отделки.

Сейчас много разговоров, —  и это 
естественно, —  об отделке. Нечего греха 
таить, наша отделка еще далека от со
вершенства. Нам нужно повысить куль
туру отделки, воспитать у отделочников 
чувство высокой профессиональной чести, 
подумать об организации специальной 
технической учебы для них. Отделка —  
тонкое дело, требующее высокой квали
фикации, строгого вкуса, безошибочного 
глаза. Здесь я имею в виду систему об
щественного и административного поощре
ния, а самое главное —  учебу.

В борьбе за качество обуви важная 
роль принадлежит нашим поставщикам. 
Дали нал химики плохую краску, фурни
турщики —  скверные кольца, а за все! 
отвечает фабричная марка «Парижской 
Коммуны», отпечатанная на ботинке. Осы- [ 
палась краска, вывалились кольца, преж
девременно порвались нитки, —  ругают; 
нашу фабрику, правильно ругают, не 
зная, что вместе с нами виноваты и мно
гие другие предприятия. Как сделать, 
чтобы все эти предприятия отвечали пе
ред общественностью наравне с нами —  
этот вопрос сейчас тоже обсуждается на 
нашей фабрике и ждет своего решения.

Александра Новаторова,
бригадир цеха школьной обуви

—  В нашей бригаде установился и 
вошел в жизнь метод сплошного контро
ля. Как он осуществляется? Во-первых, в 
течение смены я все время поддерживаю 
связь с контролером, стоящим на фини
ше. и знаю, какие дефекты допущены в 
работе. Во-вторых, каждая заготовщица 
уже привыкла проверять не только себя, 
но и работу товарища. Напрпмер, заго
товщица Толкачева проверяет качество 
работы на «зигзаге», где работает Митро
фанова. Она в свою очередь следит, как 
исполнены предыдущие процессы —  
«ажур» и «перфорация»...

Таким образом, все члены бригады
имеют возможность не только отмечать
качество исполненной работы, но и под
тягивать друг друга Мы настойчиво ре
комендуем грузинским обувщикам бы
стрее внедрить у себя метод сплошного
контроля.
> < х х > о с*о о о о  <х><хх><хк><х><><х><хх><><>

Повышение качества обуви неразрывно 
связано с улучшением технологическо
го процесса. Фабричный технолог —  
важная фигура. Он должен контро
лировать правильность технологии и на
ходить в ней новые резервы времени и 
мощностей. К сожалению, на нашей фа
брике технолог еще очень часто напоми
нает писаря, не отрывающегося от бу
маг. Мы намерены быстро исправить это 
дело.

Наша фабрика будет реконструировать
ся и оснащаться новейшим оборудова
нием. Через два-три года она станет 
образцовым предприятием обувной про
мышленности. Но уже сейчас мы должны 
значительно увеличить выпуск высоко
качественной обуви. Это значит, что и 
сегодня мы можем и должны полнее и 
эффективнее использовать старую техни
ку, которой еще предстоит два-три года 
работать. Кроме того, несмотря на имею
щуюся в обувной промышленности выс
шую форму организации производства —  
поточно-коивейернуто систему, в процессе 
пошивки обуви еще много ручного труда. 
Чтобы преодолеть эту отсталость, мы на
мерены разработать специальные годовые 
планы механизации и автоматизации про
цессов, увеличить количество конструкто
ров, правильно организовать их работу.

Наш разговор с грузинскими товарища
ми. как видите, имеет много тем, и, быть 
может, мы продолжим его, когда к нам 
в гости на фабрику приедут тбилисские 
обувщики, с которыми мы поддерживали 
деловой контакт все эти годы...

А сейчас, суммируя свой рассказ, я 
хочу сообщить, что коллектив «Париж
ской Коммуны», пересмотрев ранее взятые 
на себя обязательства, решил выпустить 
до конца этого года не 100. а 200 тысяч 
пар обуви сверх плана, на 0,5 процента 
увеличить выпуск продукции первого сор. 
та и подготовить к запуску в производ
ство еще четыре фасона' новых колодок.'

Коллектив нашей Фабрики полон горя
чего желания намного увеличить произ
водство красивой, изящной обуви для со
ветских людей, с честью выполнить за
дания Коммунистической партии и Совет
ского правительства.



П и с ь м о  главы  советской делегации на сессии  
Генеральной А сса м бл еи  А. Я. Вышинского  
председателю  Генеральйой Ассамблеи ООН

НЬЮ-ЙОРК, 21 сентября. (ТАСС). Гла
ва советской делегации на 8-й сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН А. Я. Вы
шинский направил 18 сентября 1953 го
да на имя председателя Генеральной 
Ассамблеи письмо, в котором говорится: 

Делегация Союза Советских Социали
стических Республик считает необходи
мым включить в повестку дня 8-й сессии 
Генеральной Ассамблеи следующий пункт: 
♦Меморандум генерального секретаря от
носительно проведения в жизнь резолю
ции «с» Генеральной Ассамблеи, приня
той 28 августа 1953 года».

В соответствии с правилом 20-м пра
вил процедуры препровождаю объясни
тельную записку по этому вопросу.

Буду весьма признателен, если вы да
дите указания о рассылке прилагаемой 
объяснительной записки в качестве до
кумента Генеральной Ассамблеи».

К письму приложена следующая объ
яснительная записка:

«Резолюция «с» Генеральной Ассамб
леи от 28 августа 1953 года обязала ге
нерального секретаря сообщить Централь-

В о с ь м а я  с е с с и я  
Генеральной Ассамблеи ООН

Ф и з к у л ь т у р а с п о р т

НЬЮ-ЙОРК, 19 сентября. (ТАСС). На / Делегат Индонезии министр иностран- 
вчерашнем дневном пленарном заседании ' иых дел Сунарьо заявил, чго в мире, раз

ному Народному правительству Китайской Генеральной Ассамблеи ООН продолжались | дираемом холодной войной, Индонезия
Народной Республики и правительству 001Лие прения.

Представитель Пакистана Зафрулла-ханКорейской Народно-Демократической Рес
публики предложения по корейскому во
просу, принятые 7-й сессией Генераль
ной Ассамблеи, а также отчеты о прениях, 
происходивших в Генеральной Ассамблее, 
и представать соответств} ющий доклад.

В настоящее время генеральный секре
тарь разослал делегациям на 8-й сессии 
Генеральной Ассамблеи меморандум отно
сительно проведения в жизнь резолюции 
«с» от 28 августа 1953 года.

Придавая важное значение указанному 
меморандуму, как и ответным сообщениям 
Центрального Народного правительства 
Китайской Народной Республики и прави
тельства Корейской Народно-Демократиче
ской Республики, делегация Союза Совет
ских Социалистических Республик просит 
включить в повестку дня 8-й сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН следующий пункт: 
«Меморандум генерального секретаря от
носительно проведения в жизнь резолю
ции «с» Генеральной Ассамблеи, приня
той 28-го августа 1953 года».

приветствовал тон речи Даллеса 17 сен
тября, который, по его мнению, был «при
мирительным».

Зафрулла-хан выразил сомнение в том, 
что борьба в Индо-Китае будто бы не оп-

стремится избежать вовлечения в эту вой
ну, проводя «самостоятельную и актив
ную политику», цель которой «достиже
ние всеобщего мира». Заявив, что Индо
незия будет продолжать свои попытки 
положить койец нынешнему ненормаль
ному международному положению, Сунарьо

равдана но той причине, что, как сказал сказал, что Индонезия стоит за конферен-

М есячник болгаро-советской дружбы
СОФИЯ. 19 сентября. (ТАСС). Сегодня. С речью от имени делегации деятелей 

в Софийском народном театре состоялось ( советской культуры в ы с т у п и т  оуководи- 
торжественное собрание, посвященное от-! тедь делегации профессор И. Е. Глущенко, 
крытию месячника болгаро-советской ; тепло встреченный присутствовавшими, 
дружбы и советской культуры. На собра-< Собрание приняло приветствие Цен
ник присутствовали руководители Болгар-. тральному Комитету КПСС.

Даллес, Франция обязалась предоставить 
Индо-Кнтаю суверенные права. Если 
Франция и сделала это предложение, ска
зал он, то только из-за ожесточенной борь
бы. которая происходила. Любые сомне
ния на этот счет, сказал делегат Паки
стана, могут быть устранены, если вспом
нить. как французы подавляют свободу и 
независимость в Тунисе и Марокко. Если 
Франция не признает прав народов Туни
са и Марокко, заявил он, то разве ее не 
следует «морально осудить»? Зафрулла- 
хан сказал, что «Северная Африка пре
доставляет западным державам возмож
ность подтвердить их намерения».

цию круглого стола по Корее с участием 
не только воевавших, но и не воевавших 
стран, заинтересованных в урегулирова
нии на Дальнем Востоке и могущих спо
собствовать мирному урегулированию. Су
нарьо осудил французскую политику в 
Тунисе и Марокко и проводимую Южно- 
Африканским Союзом политику расовой 
сегрегации.

Представитель Индонезии призвал к 
усилению международного сотрудничества 
в целях укрепления всеобщего мира.

На этом заседание закончилось.

Выступление Эттли по радио
ЛОНДОН, 20 сентября. (ТАСС). Высту

пая вчера по радио, лидер лейбористской 
партии Эттли напомнил о речи Черчилля 
11 мая в палате общин и заявил:

«Как печально, что проявленная нм 
инициатива не была подхвачена. Вместо

единенные Штаты еще усиленнее стали 
противиться занятию народным прави
тельством Китая места в Совете Безопас
ности, которое но праву принадлежит 
Китаю. Тот факт, что это место попреж- 
нему занимает дискредитированное чан-

этого в Вашингтоне была организована кайшистское охвостье, служит препятст- 
встреча между Солсбери, Даллесом и Бидо. вием на пути к успеху дела мира». Эттлип  п  * ~   «• I 1 | П ».1  п а о л  • АЬ<.'Д1|1 I V/» ;  | ГТ -  * ** ;  у н у л ;  « /1 1 .1 * 1

«кои Коммунистической партии и прави- СОФИЯ. 20 сентября. (ТАСС). Сегодня; '■ не возлагал больших надежд на то, подчеркнул, что «фактическое китайское 
ягельства во главе с Вылко Червенковым. I в городах и селах Болгарии начался ме- чт0 эта встреча даст какие-либо полезные ‘ правительство должно занять свое место 
посол И Г Р  в Болгарии М. Ф. Бодров, ! сячник болгаро-советской дружбы и совет-! результаты, и так оно и получилось. Мне в ООН». Он добавил, что «большую тре-
:делегация деятелей советской культуры, I ской культуры. Открытие месячника < кажется, что после этого международное 
прибывшая в Болгарию в связи с месяч- ознаменовалось многолюдными собраниями | положение в целом ухудшилось».
ником, руководители Союза болгаро-совет- ■ и митингами.
ских обществ и представители обществен
ности, деятели науки и искусства.

С докладом «Болгаро-советская дружба 
—  оспова нашего социалистического раз
вития» выступил председатель Централь
ного совета Союза болгаро-советских об- 
лцеств Иван Пашов.

Торжественные собрания, посвященные 
болгаро-советской дружбе, состоялись в

Коснувшись положения на Дальнем Во
стоке, Эттли указал, что Соединенные 
Штаты «решительно противились» вклю-

Русе, Коларовграде и других городах рес-. чению Индии-в состав участников гюли-
публики.

Все болгарские газеты опубликовали 
статьи, посвященные месячнику болгаро- 
советской дружбы.

Перед Всемирным конгрессом профсоюзов
ВЕНА, 19 сентября. (ТАСС). В рабочем 

районе Вены —  Фаворитене —  состоялся 
митинг трудящихся, посвященный подго
товке к Третьему Всемирному конгрессу 
профсоюзов. На митинге выступил секре
тарь Всемирной федерации профсоюзов 
Журдэн с речью.

Одной из главных задач Третьего Все
мирного конгресса профсоюзов, заявил 
Журдэн, будет обсуждение и принятие 
программы совместной борьбы, на основе 
которой могли бы объединиться все тру
дящиеся, независимо от их политических 
убеждений.

Поэтому Всемирная федерация профсою
зов пригласила все профсоюзные органи
зации принять участие в конгрессе. В 
числе приглашенных— объединение ав
стрийских профсоюзов. На конгрессе пред
ставители всех направлений могут сво
бодно выразить свое отношение к наибо

лее важным вопросам, интересующим сей
час трудящихся.

Стремление рабочих к единству, про
должал Журдэн, никогда еще не было 
столь сильным, как в настоящее время. 
Борьба рабочих в Европе, Африке, Азии, 
Америке свидетельствует об этом.

В Центральной Африке члены профсо
юзных организаций, входящих в состав

вогу вызвали воинственные речи Ли Сын 
Мана, который призывал к завоеванию Се
верной Корен. Объединение Кореи весьма 
желательно, но его нельзя осуществлять 
с помощью силы».

Комментируя декларацию 16 стран,
I ПОД которой подписалось и английское
( Правительство, Эттли заявил: « П о с т о я в - . , * СпЛО «

ств.а кру пнейшего азиатского государства, ное повторение угроз не является разум- ! заветой Быковой. Четырнадцатая, послед- 
«л считаю весьма опасным, сказал , ным методом ведения иностранных дол». | няя партия матча была отложена в слож-

А казав на свое стремление к сотрудци- ном положении с небольшим позицион-

тической конференции но 
тем самым конференцию

Корее, лишив 
представитель-

Первенство СССР по баскетболу.
Н а  с н и м к а х :  чемпионы Советского Союза 1953 года по баскетболу: женская 

команда «Динамо» (Москва) и мужская команда «Динамо» (Тбилиси).
Фото М. Квирикашвили.

Международный шахматный турнир в Швейцарии
ЦЮРИХ, 20 сентября. (ТАСС). В 12 

туре шахматного турнира претендентов 
на матч с чемпионом мира М. Ботвинни
ком, состоявшемся вчера в Цюрихе, Хай
манов выиграл у Геллера, Найдорф —  у 
Котова, допустившего в конце игры гру
бую ошибку. После недолгой борьбы 
вничью закончились встречи Петросян—  
Болеславский и Сабо— Эйве.

В отложенных партиях у Бронштейна 
лишнее качество против Еереса. Смыслов 
имеет лишнюю пешку в партии с Глиго- 
ричем. Также лишняя пешка у Шталь- 
берга в партии с Авербахом.

21 сентября на турнире —  доигрыва
ние неоконченных партий.

Елизавета Быкова—чемпион мира по шахматам 
среди женщин

ЛЕНИНГРАД. 20 
Сегодня закончился 
мира по шахматам 
спортсменками Людмилой Руденко и Ели-

Эттли,—  эту тенденцию Америки отно
ситься подозрительно ко всем, кто не це
ликом поддерживает американскую точку 
зрения. Мне кажется, что это отражает 
в области внешней политики некоторые 
тенденции к нетерпимости, которые сму
щают умы многих людей».

«Кроме того,— продолжал Эттли,— Со-

чест-ву с «друзьями в Америке», Эттли 
отметил: «Однако это не метает нам из
лагать собственную точку зрения. Если 
мы считаем, что наши друзья придержи
ваются неразумного курса, дружба тре
бует, чтобы мы сказали об этом».

К П О Л О Ж Е Н И Ю  В И Р А Н Е
„  _ _ _  _ „остав гТт-рГи?г.'пп2А?поСпе« ’ ЯбрЯ' Т̂АСС)- Как яв-' тельство Захеди отдало распоряжение «об 

Всемирной федерации профсоюзов и «Меж-1 ства фр^нГпрс™ ^  Усилении чистки» в Абадане и об удале-
ПТРИПП  ̂пагти,. 1Яераьа’ окол® НИИ из иранской национальной нефтяной

I сентября были компании всех сторонников Мосаддыка.
высланы на острова, расположенные в «Политические наблюдатели, указывает

дународнои конфедерации свободных проф
союзов», а также члены автономных проф
союзных организаций объединяются для 
борьбы за прогрессивное рабочее законо
дательство. В Индии, Бразилии, Индоне
зии, Италии и Франции трудящиеся, неза
висимо от их политической и профсоюз
ной принадлежности, совместно борются 
за осуществление экономических и соци
альных требований, за демократические 
права.

Персидском заливе, а также в район Бен
дер-Аббаса. где климат особенно вреден 
для здоровья.

сентября. (ТАСС). | международной категории В. С. Чудова1 
матч на первенство| (СССР) огласила протокол матча, который 
между советскими проводился в полном соответствии с по

ложением, утвержденным президентом 
Международной шахматной федерации. За
тем выступил главный арбитр матча меж
дународный судья г-н Фриц Андерссон 
(Швеция), отметивший, что игра обеих 
советских шахматисток была очень сме
лой. Каждая из них стремилась к победе, 

хороших и интерес

ным преимуществом у Руденко. При до
игрывании Быкова защищалась очень 
изобретательно и привела партию к явно 
ничейному окончанию. Руденко пошла на что создавало много 
обострение игры в поисках решающего 
продолжения, но на шестидесятом ходу 
прекратила борьбу. Матч закончился со 
счетом 8 : 6 в пользу Быковой. Таким об
разом, звание чемпиона мира по шахма
там среди женщин завоевала московская 
спортсменка, международный мастер но 
шахматам Е. И. Быкова.

ных положений. Г-н Андерссон поздра
вил советскую страну, имеющую чем
пионов мира по шахматам как среди муж
чин, так и среди женщин, и вручил 
Е. Быковой переходящий приз матча.

Под бурные аплодисменты присутствую-

В защ иту греческих демократов
П Р О Т ЕС Т  В С Е М И Р Н О Й  Ф Е Д Е Р А Ц И И  П РО Ф С О Ю ЗО В

СОФИЯ, 19 сентября. (ТАСС). Болгар- вырваться из камер, чтобы не быть за
живо погребенными. Среди заключенных

корреспондент, считают, что эти меры 
«являются прелюдией к реорганизации 

. ч , иранской национальной нефтяной компа-
11А! И/К. 1 \ сентября. (ТАСС). Как яв-! нии и соответствуют стремлению генерала 

сгвует из сообщения тегеранского коррсс- \ Захеди завоевать' доверие Соединенных 
пондента агентства Франс Пресс, прави- Штатов».

щих вице-президент Международной шах- 
Сегодня в розовом зале Ленинградского! матной федерации В. В. Рагозин (СССР) 

дома физической культуры состоялось провозгласил Е. И. Быкову чемпионом 
торжественное закрытие матча. С привет-. мира по шахматам среди женщин и увен- 
ствием к его участницам обратилась за- чал ее лавровым венком.

Пребывание в Китае советской спортивной делегации

«кое телеграфное агентство, ссылаясь на 
сообщение агентства Эллас Пресс, пере
дает, что секретарь Всемирной федерации 
профсоюзов Анри Журдэн направил 
премьер-министру Греции Папагосу теле
грамму, в которой говорится:

«Согласно фактам, приведенным в пе
чати, во время землетрясения на Иони
ческих островах не было принято ника
ких мер по предотвращению опасности, 
грозившей жизни патриотов, заключен
ных в тюрьмах Аргостолиона и Закинто- 
са. По приказу своих начальников, над
зиратели вышеупомянутых тюрем откры
ли огонь но заключенным, пытавшимся

ПЕКИН. 20 сентября. (ТАСС). В Китае 
по̂  приглашению Всекитайской спортив
ной федерации гостит делегация спортсме
нов Советского Союза.

Вчера в Пекине состоялось первое вы
ступление советских спортсменов. Собрав-

з*югие были тяжело ранены. Может быть ' шиеся в зале многочисленные представи-
эти люди уже умерли.

С глубоким возмущением Всемирная 
федерация профсоюзов от имени 80 мил
лионов своих членов протестует против 
этого преступления».

Всемирная федерация профсоюзов, го
ворится в телеграмме, настаивает на не
медленном освобождении из тюрем рабо
чих и всех демократов, требует без про-

тели оощественности столицы тепло ветре-' 
тили выдающихся мастеров советского

спорта —  Чукарина, Муратова, Бочарову, 
Урбанович и других. От имени спортсме
нов КНР и всего китайского народа со
ветскую спортивную делегацию привет
ствовал заместитель председателя Всеки
тайского общества китайско-советской 
дружбы Пай Тин-кай.

Показательные выступления советских 
спортсменов прошли с большим успехом.

Перед парламентскими выборами в Дании
КОПЕНГАГЕН, 20 сентября. (ТАСС). В  коммунистическая партия, социат-демо- 

Дании закапчиваются последние нриготов- практическая, вснстре —  партия крупных 
ления к предстоящим 22 сентября выбо-! землевладельцев, консервативная ра- 
рам в новый парламент— фолькетинг. Вы- ] дикалъная партии, правовой союз и груп- 
боры эти проводятся в связи с принятием ■ па так называемых «независимых» 
новой конституции Дании. По этой кон-) В центре всей предвыборной борьбы в 
сгитуцпи верхняя палата датского парла-1 Дании стоит вопрос о размещении на ее

Заявление руководителя Еосточно-бенгальского
футбольного клуба

- . . ДЕЛИ. 19 сентября. (ТАСС). Как со-1 на аэродроме следующее заявление: «Мы
медления поместить больных и раненых , ошцает газета «Свадхината», в Калькут- никогда не забудем гостеприимство наро-

1 ту из поездки в Советский Союз возвра-1 дов 'Советского Союза. Подобное общение 
тилаеь футбольная команда Восточно-бен- содействует укреплению дружественных 
гэльского клуба. | отношений между Советским Союзам и

руководитель клуба Чандра Гуха сделал Индией». ■

в гражданские больницы и гарантировать 1 
им необходимый больничный уход при 
участии их близких.

меститель начальника Главного Управле
ния по физической культуре и спорту 
Министерства здравоохранения СССР Л. А.

Победительницу матча приветствовали 
представители Всесоюзной шахматной сек
ции. спортивной и шахматной обществен-

Данилова. Главный судья матча —  судья ; ности Ленинграда и других городов.

Командное первенство СССР по шахматам
ЛЕНИНГРАД, 19 сентября. (ТАСС). Се

годня игрался последний тур полуфиналь
ных турниров командного первенства 
СССР по шахматам. Шахматисты РСФСР 
с большим преимуществом— 9:1 победили 
команду Армении. Ленинградцы выиграли 
у  ̂ шахматистов Киргизии со счетом 
8,5:1,5. Встречи Латвия— Белоруссия и 
Литва— Узбекистан прошли в упорной 
борьбе. Латвийские шахматисты в семи 
партиях набрали 4 очка, узбекские 
спортсмены имеют 3,5 очка из шести.

Таким образом, в этой полуфинальной 
группе на первое место вышла команда 
Ленинграда— 49,5 очка. На одно очко от
стали шахматисты РСФСР. В финал вы
шла также команда Латвии. Четвертый 
победитель определится после доигрыва
ния партий белорусских и узбекских 
шахматистов.

Во второй полуфинальной группе 
команда Москвы выиграла сегодня встре
чу у команды Молдавии со счетом 8:1, ка
рело-финские шахматисты победили 
команду Таджикистана с результатом 
6:4. Команда Украины выигрывает у 
спортсменов Эстонии. В девяти партиях 
украинские шахматисты набрали 5,5 оч
ка. Встреча Грузия— Азербайджан проте
кала очень остро. Закончилось 5 партий.. 
Счет 3:2 в пользу Грузии.

В этом полуфинале определились все 
четыре претендента на кубок страны по 
шахматам. Это— команды Москвы, Украи
ны, Грузии и Эстонии.

Финальный турнир восьми сильнейших 
шахматных команд начинается 21 сен
тября.

Редактор И. ЧХИКВИШВИЛИ.

мента— ландстинг —  упразднена. В остав
шемся фолькетинге насчитывается 179 
мест, из которых два предоставлены Фа
рерским островам и два —  Гренландии. 
22 сентября выборы проводятся в самой 
Дании. Депутаты от Гренландии уже из
браны, а на Фарерских островах выборы 
назначены на октябрь.

Впервые в датских парламентских вы
борах участвуют граждане, достигшие 24 
и 23 лет. До сих пор при выборах в фоль-1 
кетинг возрастной избирательный ценз 
был 25 лет. В этой связи возросло число 
избирателей, могущих принять участие в

территории иностранных —  фактически 
американских —  военно-воздушных сил. 
Ряд партий, обычно поддерживающих ме
роприятия, навязываемые агрессивным Се
веро-атлантическим союзом, занял перед 
выборами отрицательную позицию по во
просу о размещении иностранных . войск 
в Дании. Это в первую очередь относится 
к социал-демократической партии. Извест
но, что Дания присоединилась к Атланти
ческому пакту, когда эта партия входила 
в правительство.

Теперь социал-демократы, хотя и не без 
оговорок, выступают против размещения

голосовании. Оно составляет сейчас около ■ американских войск в Дании.
2,8 млн. I Радикальная партия в своей программе

На предстоящих выборах будет действо- [ более определенно выступает против раз- 
вать антидемократическое дополнение к ■ мощения в Дании иностранных войск в 
избирательному закону, принятое в свое мирное время п против размещения дат-
время по инициативе руководства социал- 
демократической партии. Это дополнение

ских войск за границей.
Председатель Компартии Дании Аксель

предусматривает, что партия, не получив- Ларсен, выступая с предвыборной речью, 
шая окружного мандата и не набравшая ' следующим образом изложил требования 
60 тыс. голосов по всей стране, не будет ) Компартии: «Дания должна поддержать 
представлена в фолькетинге. Всего в те силы, которые стоят за мир, за мирное 
стране будет 135 окружных мандатов, т. е . ' урегулирование, как единственный путь к 
мандатов, получаемых по большинству го- избавлению человечества от ужасов атом- 
лоша в каждом округе, и 40 дополнитель- | ной войны... Дания должна выйти из Ат- 
ных, распределяемых пропорционально ' лантического союза, и вновь обрести свою

национальную самостоятельность. Новая
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ТБИ ЛИ ССКИ Й  О РДЕНА  Л ЕН И Н А  

ТЕАТР О П ЕР Ы  И БАЛЕТА  
им 3 ПАЛИ АШ ВИ ЛИ

§ 2?  сентября
Н Л» Делиб
Н 23 сентября
|  Д. Верди
= 24 сентября
= Д. Торадзе

Л А К М Э

ТРАВИАТА

22 сентября,
С. Авчян

К ЕР-О ГЛ Ы

23 сентября 
Ж . Бизе

Г О Р Д А

КАРМ ЕН  
с участием А. Дроздова.

= §  22 и 23 сентября 5

|  |  КО ВА РС Т ВО  И Л Ю Б О В Ь  1 \
|  |  Начало в 8 час. вечера |  |  23 сентября,

в  2  **• Мухтаров — лауреат Сталинской премии. = Ц
Ч ЕС Т Ь  С ЕМ ЬИ

пшпнпшиинннппыишншашшпшишпшннишшшшП

СЕГО Д НЯ В ТЕАТРАХ:
Театр оперы и балета им. 3. Палиашвили — 

«Лакмэ»; театр им. Грибоедова — «Коварство и 
любовь»; театр Армянской драмы — «Кер-оглы»; 
Грузинский ТЮ З — «Киквидзе» (новый аб. №  26. 
нач. в 6 час. веч.); Русский ТЮ З — «Павлик Мо
розов» (аб. Ж  31, нач. в 7 час. веч.).
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5 Начало вечерних спектаклей — в 8 час 
дневных — в 12 час. дня
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Х Х Х Х  Ч  X X  X  X X  Х Х Х ’ .Х  Ч Ч Ч Ч Ч Ч  Х Х Х Х  ч  

ГРУ ЗИ Н С К А Я  ГО СУД АРСТВЕННАЯ  
ФИ ЛА РМ О Н И Я  

Л ЕТ Н И Й  ТЕАТР
(Плехановский пр., 123)

22 сентября 1953 г.
П Р О Щ А Л Ь Н Ы Й  С П Е К Т А К Л Ь  

Львовского государственного театра 
музыкальной комедии 

В Е Ч Е Р  
П О П У Л Я Р Н Ы Х  О П Е Р Е Т Т  
ПО О Б Н О В Л ЕН Н О Й  П Р О ГР А М М Е  

Подробности в афишах.
Начало в 8 час. 30 мин. вечера.

Касса открыта с I I  час. утра до 9 час. 
30 мин. веч.

Участвуют:
Петр М У Р А В С К И Й

Фельетон, куплеты, конферанс.
Ольга К Р А В Ч Е Н К О

Песни советских композиторов.
Надежда К О П Е Л Я Н С К А Я
Музыкальный фельетон и др. 

Начало в 9 час. вечера. 
Билеты в кассе летнего театра.

Гр. Л И Т А Н И Ш ВИ Л И  Вахтанг Борисович,
проживающий по Потийской ул., 12, возбуж
дает дело о разводе с гр. ПАРМА Мелитой 
Иосифовной, проживающей по пер. Джавахи- 
швили. 8. Дело подлежит рассмотрению в 
нарсуде 1-го участка Орджоникидэевского-рай
она гор. Тбилиси.

Н А ВТЛ УГСКИ Й  ТО РГД ВО Р  
г РУЗЛ  ЕССТРО Й БАЗ Ы

Адрес: Навтлуги, Гударехская, I.
ПОЛУЧ ЕНЫ:

Радиаторы чугунные отопительные 
Ванны чугунные эмалированные 
Плитки керамические (метлахские) для полов / 
Плитки керамические, облицовочные, белые, Ц 

гладкие у
Мел ^
Проволока разных размеров. ^
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А. Т., И. Т., В . Т., А. Т. Кванталиани с се
мьями извещают о смерти зятя
Ильи Михайловича Дидебулидэе.

Гр паних. ежедн. в 8 час. веч. на кв. —
ул. Некрасова. 3. Вынос 24 сентября, в 6 час.

вечера.

остатку голосов отдельных партий. Это 
дополнение введено для того, чтобы искус
ственно увеличить число мандатов круп
ных партий.

В нынешних выборах выступают со 
своими списками восемь партий и групп:

политика означает прекращение полити
ки вооружений и милитаризации, немед
ленное сокращение военных расходов, по 
крайней мерс, на 500 млн. крон в год».

2“
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Стадион «Динамо». Ул.
тел. 3-21-62.

Борьбы, 2

Ф У Т Б О Л
22 сентября состоится международная 

товарищеская встреча между командами:
Сборная команда РУМ Ы Н И И  —

«Динамо» (ТБИ ЛИ СИ )
Начало в 4 часа 30 мин. веч.

ГАЙДАРО ВА Лидия Григорьевна, прожи
вающая по Гардабанскому шоссе, 41, возбуж
дает дело о разводе с гр. БЕГИ А Ш ВИ Л И  
Иваном Георгиевичем, проживающим по 2-й 
Долобаурской ул., 4. Дело подлежит рассмот
рению в нарсуде 5-го участка района имени 
25 комиссаров гор. Тбилиси.

Гр, КУСРАШ ВИ Л И  Георгий Иванович, про
живающий по ул Орджоникидзе. 47, возбуж
дает дело о разводе с гр. КУСРА Ш ВИ Л И  
Марией Федоровной, проживающей там же.
Дело подлежит рассмотрению в нарсуде 2-го 
участка Сталинского района гор. Тбилиси.

; Х \ Х \ \ \ \ \ Х Х \ \ \ \ Х \ \

И. Златкнн, Р. Медзикян. С. Минеев, М  Ко- 
киелов с семьями извещают о смерти жены 

и матери 
Софьи Наумовны Щербаковой.

Гр. паних. 22 сентября, р 8 час. веч., на кв.— 
Плехановский пр., 124. Вынос 23 сентября, 

в 4 час. дня.

Е  И., Г. М.. Т. М., Н. М., Кукавадэе, В. П. 
и П. Манджгаладзе извещают о смерти мужа, 

отца, тестя и дедушки 
Михаила Саввича Кукавадзе.

Гр. паних. ежедн в 8 час. веч., на кв. — 
ул. Палиашвили. 7. Вынос 24 сентября, 

в 6 час. веч.
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ТБИ ЛИ ССКО М У =
I  ЛИ ТЕЙ НО -М ЕХАНИ ЧЕСКО М У ЗАВОДУ 1
|  Т Р Е Б У Ю Т С Я
|  Слесари-сборщики не ниже V  разряда |  
§ Бухгалтер-учетчик
|  Машинистка =
|  Адрес: г. Тбилиси, площадь Ираклия I I,  3, =
|  тел. 3-76-26. |
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Сотрудники отдела М В Д  станции Тбил: 
Закавказской железной дороги извещают 

смерти матери А. И. Гогорншвилн 
Анны Теофиловны Гогоришвили 

и выражают соболезнование семье покойн

П. Сиоридзе, В. Д . Дидебулидэе с детьми 
извещают о смерти сына, мужа и отца 

Ильи Михайловича Дидебулидэе.
Гр. паних. ежедн в 8 час. веч., на кв. -  
ул. Некрасова, 3. Вынос 24 сентября, в 6 час. 

вечера

А Д РЕС  Р Е Д А К Ц И И  и И ЗД А ТЕЛ ЬС ТВА : Тбилиси пр Руовяели, 42 Т Е Л Е Ф О Н Ы : заместители редактора-3-19-04, 5-19-07. отьегоиенный секоггврь-5-17-Ов ммесгыели «тие.овенншт. г е .п « .п.  я ко як 
О Г Л  Г .  Л Ы : пар.ийной житнв-3  14-92, пропаганды марвсмстсио-ленинской теории-3-17-03. советского строительства -3-30-01. «ульгуры * бы<а-3-ЯЗ-г\ промышленности транспорта и говиоооб .ооги 1 ч  яо приемная -  3-11-24;

информации -3-17-03, писем— 3-12-83, корреспондентской сети—8-16-27, иностранной инф«фмаиии—3-17-44. Изда/
ч а с т ь - 3  11-29.

Типография «Заря Востока» им А Ф. Мясникова, Главного управления по делам полиграфической промышленности, издательств и книжной торговли Министерства культуры Грузинской С С Р
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